

Thermo Scientific Orion AquaMate 用户手册

AQ7100 可见光和 AQ8100 紫外-可见光分光光度计 AQX1MAN-CN ・修订版A ・ 2022年6月

thermoscientific

© 2022 Thermo Fisher Scientific Inc. 保留所有权利。

所有其他商标都是 Thermo Fisher Scientific Inc. 及其子公司的财产。

如需技术支持,请联系:www.thermofisher.com

Thermo Fisher Scientific Inc. 为购买产品的客户提供本文档, 供客户在操作产品时使用。本文档受版权保护, 未经 Thermo Fisher Scientific Inc. 书面许可, 严禁复制本文档或本文档的任何部分。

本文档的内容可能随时更改, 恕不另行通知。本文档包含的所有技术信息 仅供参考。若本文档中的系统配置和规格说明与购买者之前收到的信息不符, 请以本手册为准。

Thermo Fisher Scientific Inc. 不保证本文档的完整性和准确性, 而且对于可能因使用本文档(即使是在正确 遵循本文档中的说明信息的情况下)而导致的任何错误、疏忽、损害或损失, Thermo Fisher Scientific Inc. 概不负责。

本文档不构成 Thermo Fisher Scientific Inc. 和购买方之间的任何销售合约。任何情形下,都不得使用本文档来取代或修改任何"销售条款与条件",若两份文档信息发生冲突,则以"销售条款与条件"中的信息为准。

仅供研究使用。此仪器或附件不是医疗器械,因此不适合用于预防、诊断、护理或治疗疾病。

目录

第1章	7
分光光度计简介	7
分光光度计概览	7
Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计	8
Orion AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计	8
装箱单	8
Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计装箱单	8
Orion AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计装箱单	9
使用 U 盘提供的 Orion AquaMate 用户文档	10
预期用途	10
操作防范措施	10
安全和特殊注意事项	11
第2章	12
分光光度计基础知识	12
分光光度计组件	12
仪器触摸屏	13
仪器接口	14
可选附件	14
样品室	15
AQ7100 和 AQ8100 的样品室	15
单比色皿架	16
托盘功能	16
拆卸 - 抓住比色皿架并向上向前抬起	16
可选样品托架	17
更换比色皿架	18
可选打印机	19
选择和定位样品瓶和比色皿	22
Z 维度	22
第3章	23
Orion AquaMate 仪器设置和触摸屏及功能	23
仪器屏幕导航	23
熟悉用户界面	25
用户界面内容	27
屏幕 1 启动屏幕	27
屏幕 2 – 方法开发、诊断和数据	34
屏幕 3 – 多波长和 OD600	44
仪器设置	45
设置	45
SmartStart	46
结束和导出试验	54
导出数据	55

第4章	57
水分析测试菜单	57
预编程方法	57
方法选择和试验	58
液滴文件夹方法	58
方法选项	59
方法样品增量	60
从 AquaMate 仪器加载测试方法	61
运行水分析测试方法	62
单点方法调整	64
使用反色功能	65
第5章	66
Orion AguaMate 专用 Orion AQUAfast 化学试纸说明	66
兼容 Orion AquaMate 仪器的 Orion AQUAfast 比色试剂	66
Orion AQUAfast 试剂说明	68
有关避免测量误差的建议	68
AC2002 碱度-M(碱度至 pH 4.3)片剂测试	69
AC3002P 碱度-P(碱度至 pH 8.2)片剂测试	70
AC2027 铝片剂测试	71
AC4P27 铝粉包和液体测试	72
AC2012 氨片剂测试	73
AC4P12 氨粉包测试	74
ACR012 氨低范围反应管测试	75
ACR011 氨高范围反应管测试	76
AC2035 溴片剂测试	77
AC2017 氯片剂测试	78
AC2070 氯(游离氯和总氯)片剂测试	79
AC2071 氯(游离氯)片剂测试	81
AC2072 氯(总氯)片剂测试	83
AC4P71 氯(游离氯)粉包测试	85
AC4P72 氯(总氯)粉包测试	86
AC3072 氯(总氯)高范围片剂测试	87
AC2099 二氧化氯片剂测试	88
CODL00 COD 低范围消化管测试	90
CODH00 COD 中范围消化管测试	92
CODHP0 COD 高范围消化管测试	93
AC2029 铜(游离铜和总铜)片剂测试	94
AC4P29 铜(游离铜)粉包测试	95
AC2098 氰尿酸片剂测试	
AC2009 氟 SPADNS 液体测试	
AC30321	
AC2030	100
AC2078 铁(II 和 III) 片剂测试	101
AC4P/8 铁(诃根铁)粉包测试	102

AC4P79 铁(总铁)粉包测试	103
AC2055 锰片剂测试	104
AC4P54 锰低范围粉包和液体测试	105
AC4P55 锰高范围粉包测试	106
AC4P42 钼酸盐粉包测试	107
ACR007 硝酸盐反应管测试	108
AC2046 亚硝酸盐片剂测试	109
AC4P46 亚硝酸盐粉包测试	110
ACD004 氮(总)低范围消化管测试	111
ACD007 氮(总)高范围消化管测试	113
AC3048 臭氧片剂测试	115
AC2001 pH 片剂测试	117
AC3001 pH 液体测试	118
AC2095-WA 磷酸盐(正)低范围片剂测试	119
AC2096 磷酸盐(正)高范围片剂测试	120
AC4P95 磷酸盐(正)粉包测试	121
ACR095 磷酸盐(正)反应管测试	122
ACD095 磷酸盐(总)消化管测试	123
ACD095AH 磷酸盐(可加酸水解)消化管测试	125
AC2060 硅胶片剂测试	127
AC2061 去磷酸盐硅胶片剂测试	128
AC4P60 硅胶粉包测试	129
AC4P82 硫酸盐粉包测试	130
AC2016 硫化物片剂测试	131
AC2065 锌片剂测试	132
来自 131 号应用程序日志的颜色测量	133
来自 137 号应用程序日志的 UVA 和 UV254 测量	137
第6章	
标准曲线测试菜单	
使用 Quant 标准曲线应用程序(自定义方法)测量浓度	
访问 Quant	
Quant 标准曲线选项	
设置标准曲线的参数	
在 Quant 中创建标准曲线	
为标准曲线测量标样	
通过 Quant 测量样品	
结束试验	
导出数据	
编辑标准曲线	
第7章	151
波长扫描测试菜单	
设置扫描的参数	
收集基线扫描和扫描样品	154
对扫描数据执行计算	155

3 点净峰高	157
面积功能	158
调用现有扫描方法	159
第8章	160
AquaMate 机载软件	160
, 第9章	
	169
吸光度和诱光率测量	
为基本 A-%T-C 测试方法使用固定应用程序	
可用固定方程	171
使用 C 模式测量浓度	172
多波长	173
3 点净峰高	174
动力学	175
第 10 章	176
维护	176
常规维护	177
清洁和维护样品瓶和比色皿	177
清洁样品室的窗口	179
更换卤钨灯	
氙灯寿命	
更换氙气闪光灯	
第 11 章	185
客户服务	185
技术支持	185
仪器规格	186
订购信息	
附录 A	191
一般仪器信息	191
参数	191
软件计算	196

^{第1章} 分光光度计简介

分光光度计概览

Thermo Scientific[™] Orion[™] AquaMate[™] 可见光和紫外-可见光分光光度计具有 以下功能和优点:

- 可使用 260 多种预编程方法对常用比色试剂进行轻松的操作
- 可方便地采用批准的废水和饮用水监管方法。
- 为常用方法提供安全智能方法选择
- 便于戴手套操作的触摸屏用户界面。
- 可灵活地为其他试剂或样品创建新方法—使用校准标准品创建新方法或使用
 已发布的波长和等式更新方法
- 使用各种圆形和矩形样品瓶大小并搭配各种样品瓶支架选择。
- 性能验证测试可确保波长准确度和仪器的功能,此外内置过滤器无需额外增加设备便可验证波长
- 附加功能包括标准曲线浓度测量、波长扫描、多次固定波长测量、吸光度比 值和差值
- 一年仪器保修

Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计

Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计使用卤钨灯在 325 至 1100 nm 波长范围内测量,这种灯设计为可使用工厂预对准灯和底座进行轻松更换。卤钨灯的平均预期寿命超过 1,000 小时。

Orion AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计

Orion AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计使用氙气闪光灯在 190 nm 至 1100 nm 波长范围内测量,这种灯不需要预热时间,设计平均使用寿命为 3-5 年。

装箱单

Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计装箱单

- 带7英寸彩色触摸屏和卤钨灯的可见光分光光度计
- 12-25 mm 圆形样品瓶支架(P/N: AQX1LWLVH)
- 24 mm 圆形样品瓶,数量 12 支/包(P/N: AC2V24)
- 外置 AC 转 DC 通用电源, 100-240 V, 50-60 Hz (AQX1PWRSUP)
- 标准电源线束(北美州、欧盟和英国),适用于 AQ7100
 - 。 北美洲电源线 (P/N: AQX1NACBL)
 - o 欧盟电源线(P/N: AQX1EUCBL)
 - 。 英国电源线 (P/N: AQX1UKCBL)
- 选配亚太地区电源线束(中国、澳大利亚和印度),适用于 AQ7100APAC
 - 。 中国电源线 (P/N: AQX1CNCBL)
 - o 澳大利亚电源线(P/N: AQX1AUCBL)
 - o 印度电源线 (P/N: AQX1INCBL)
- 使用U盘提供的AquaMate用户指南、方法列表和试剂说明 (P/N: AQX1MAN)
- AquaMate 入门手册
- 用前必读警告指南(多种语言)
- AquaMate 场地及安全指南
- **CE** 合规性声明
- 印刷版仪器测试验证报告
- 防尘盖
- USB 线

Orion AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计装箱单

- 带7英寸彩色触摸屏和氙气闪光灯的紫外-可见光分光光度计
- 12-25 mm 圆形样品瓶支架(P/N: AQX1LWLVH)
- 24 mm 圆形样品瓶,数量 12 支/包(P/N: AC2V24)
- 外置 AC 转 DC 通用电源, 100-240 V, 50-60 Hz (AQX1PWRSUP)
- 标准电源线束(北美州、欧盟和英国),适用于 AQ7100
 - 。 北美洲电源线 (P/N: AQX1NACBL)
 - o 欧盟电源线(P/N: AQX1EUCBL)
 - o 英国电源线(P/N: AQX1UKCBL)
- 选配亚太地区电源线束(中国、澳大利亚和印度),适用于 AQ7100APAC
 - o 中国电源线(P/N: AQX1CNCBL)
 - o 澳大利亚电源线 (P/N: AQX1AUCBL)
 - o 印度电源线 (P/N: AQX1INCBL)
- 使用U盘提供的AquaMate用户指南、方法列表和试剂说明 (P/N: AQX1MAN)
- AquaMate 入门手册
- 用前必读警告指南(多种语言)
- AquaMate 场地及安全指南
- **CE** 合规性声明
- 印刷版仪器测试验证报告
- 防尘盖
- USB 线

注意:亚太地区(中国、澳大利亚和印度)电源线束在订购时必须说明是用于 AQ7100APAC 还是 AQ8100APAC。

使用 U 盘提供的 Orion AquaMate 用户文档

Orion AquaMate 用户文档 U 盘包括以下内容:

- 使用U盘提供的AquaMate用户指南、方法列表和试剂说明 (P/N: AQX1MAN)
 - o AquaMate 场地及安全指南
 - o 用前必读警告指南(多种语言)
 - 。 使用 U 盘提供的 AquaMate 用户指南、方法列表和试剂说明 (AQX1MSN)
 - AquaMate 入门手册
 - o 保修信息
 - o WEEE/RoHS 合规信息
 - o 生产测试报告
 - o 发布的固件和水方法库

预期用途

请仔细阅读本用户手册。任何超出这些说明范围的使用都可能使仪器保修失效,并可能对仪器造成永久性损坏。

操作防范措施

警告:操作本系统时必须遵守本手册及系统随附文档中介绍的安全预防措施。

分光光度计含有精密光学元件。轻拿轻放并遵循以下预防措施。

- •开箱后先让仪器达到室温再开机。
 - 不要让湿气渗入仪器内部
- 立即擦掉溢出的化学品
- •不要把仪器掉在地上
- •保护仪器免受机械冲击
- •为仪器提供防尘保护

安全和特殊注意事项

确保遵守本用户手册中提供的预防性说明。在方框内出现的安全和其他特别注 意事项。

安全和其他特别注意事项包括下列内容:

注意: 包含有帮助的补充信息

重要提示:为避免损坏系统硬件或数据丢失而必须遵循的说明

小心: 表示如不加避免可能导致轻伤或中度损伤的危险情况的声明

警告: 如不加避免可能导致死亡或重伤的危险情况

赛默飞世尔科技为购买产品的客户提供本文档,供客户在操作产品时使用。 本文档的内容可能随时更改,恕不另行通知。本文档包含的所有技术信息仅供 参考。若本文档中的系统配置和规格说明与购买者之前收到的信息不符,请以 本手册为准。

赛默飞世尔科技不保证本文档的完整性和准确性,而且对于可能因使用本文档 (即使是在正确遵循本文档中的说明信息的情况下)而导致的任何错误、 疏忽、损害或损失,赛默飞世尔科技概不负责。

本文档不构成 Thermo Fisher Scientific Inc. 和购买方之间的任何销售合约。 任何情形下,都不得使用本文档来取代或修改任何"销售条款与条件",若两份文 档信息发生冲突,则以"销售条款与条件"中的信息为准。

仅供研究使用。本仪器不是医疗器械,因此不适合用于预防、诊断、护理或治 疗疾病。



警告:避免爆炸或火灾的发生。本仪器不适合在爆炸性环境区域中使用。



第 2 章 分光光度计基础知识

分光光度计组件

以下是仪器外部可见的一些主要组件:



仪器触摸屏

仪器的触摸屏有3个屏幕,可以从左到右滑动。下面是三个用户界面屏幕,可以通过向左或向右滑动来导航。在每个屏幕中都会出现一系列应用程序图标,下文会简要介绍这些图标。选择任何应用程序时,都会将用户引导到"应用程序主页"屏幕。可以选择和调整方法。可以创建新方法。可以回顾诊断和实验数据。只需点击右上角的齿轮,便可以从任何屏幕访问 Settings (设置)菜单。



仪器接口 电气连接



- 通/断电源切换开关
- 12V DC 此处连接电源线
- 附件接头—预留给未来可选附件
- USB-A 端口—请参阅下面的可选附件
- 网络/以太网端口—可在该端口与网络端口之间连接一条标准以太网 (RJ45-RJ45) 电缆,以与建筑网络通信
- 单 USB-A 支持用于存储方法和数据的闪存设备
- 双工 USB-A 支持连接到运行可选的遥控软件、键盘、鼠标的 Windows 计算机。
- 通过以太网或 Wi-Fi USB 适配器(未显示)将数据导出到网络或 PC
- 通过 USB、以太网或 Wi-Fi USB 适配器(现已显示)打印

警告: 避免触电危险。在将电源线从仪器接头上拔下之前,请务必关掉 仪器并将其从墙壁插座或电源板上拔下。

可选附件

USB 端口支持以下外围设备:

打印机

样品室

撕去仪器外部和样品室内部所有胶带。

AQ7100 和 AQ8100 的样品室



闭合磁铁

何角度

高耐久性恒定扭矩铰链可将盖子固定在任 门降下时,正面的磁铁使盖子保持关闭以 防止光线射入



窗口和透镜保护内部光学元件不受溅溢物和蒸汽的 影响



样品托架托盘与底板上的柱子对齐。 多余的溅溢物排入工作台。

单比色皿架



标准 10 mm 比色皿架

单比色皿架底面

托盘功能

- 能容纳多达 150 ml 溅溢物
- 可以通过上拉比色皿架进行拆卸
- 可以在洗涤槽或洗碗机中清洗—立即晾干!

注意用水和温和洗涤剂清洁托盘。如有必要,可使用乙醇和异丙醇,但不要将托盘浸泡在酒精中。不要让丙酮、氯烃或其他腐蚀性有机溶剂接触托盘。 PC-ABS 塑料会软化和褪色。

拆卸 - 抓住比色皿架并向上向前抬起



插入-让前磁铁啮合。降低比色皿架使其到位,让后磁铁能够引导并啮合

可选样品托架

试管支架

高试管适配器

有配备用于定位其他类型比色皿和样品的比色皿架托盘可供选用。它们的插入和拆卸方式与标准比色皿架相同。













更换比色皿架

比色皿架和可调过滤器支架附件未附带托盘。



松开固定螺丝和比色皿架底座,将其拆下。用同样的方法连接一个新的样品 托架。

可选打印机

如果设备附带可选打印机,请遵循以下步骤,然后参考第11章通过触摸屏进行 打印机设置。

- 1. 拆卸打印机保护罩。
 - a. 用手指按住
 - b. 向身体一侧拉动并抬起。



2. 将纸张装入可选打印机。



- 3. 从仪器后部将打印机插入 AquaMate 分光光度计

4. 观察打印机底部,将打印机上的导轨与 AquaMate 分光光度计上的导轨 对齐



打印机底部



"咔嗒"一声。



向前滑动

打印机完全啮合

5. 将打印机向前推,直到接头完全连接。当接头充分啮合时,您会听到

选择和定位样品瓶和比色皿

不同类型的样品瓶和比色皿的兼容波长范围取决于所使用的材料。试管的路径长度不如方形比色皿的路径长度定义的明确。

样品瓶/比色皿类型	波长范围
光学玻璃	360 nm 至 > 1100 nm
硼硅玻璃	330 nm 至 > 1100 nm
石英	190 nm 至 > 1100 nm
一次性:	
聚苯乙烯	> 340 nm
异丁烯酸酯	> 300 nm
丙烯酸材质	> 280 nm
可透过紫外线	> 220 nm

注意: 请参阅制造商的规格, 并在推荐范围内工作。

将样品瓶和比色皿放置在这样的位置:透明面朝向光束,其中一个透明面朝向 仪器的正面,另一个朝向仪器的背面。

注意:将样品瓶置于仪器中时始终令其与光束朝向相同。样品瓶上的对齐标记 有助于始终正确地调整样品瓶朝向。

使用小孔径(小体积)比色皿时:

- 务必使用带黑色遮罩的比色皿
- 为您的空白样品和样品使用相同的比色皿

Z维度

下图说明了光束在仪器中的位置。光束尺寸规格如下图所示。

- 从样品瓶/比色皿底部到光束中心的距离(Z 维度): 8.5 mm
- 光束尺寸: 2 mm (宽) x 7 mm (高)





第 3章 Orion AquaMate 仪器设置和触摸屏 及功能

仪器屏幕导航

下面是三个用户界面屏幕,可以通过向左或向右滑动在屏幕1、屏幕2和屏幕 3之间导航。在每个屏幕中都会出现一系列应用程序图标,这些图标包含在一 个图例中,用于简要描述每个应用程序。

选择任何应用程序时,都会将用户引导到"应用程序主页"屏幕。可以选择和调整 方法。可以创建新方法。可以回顾诊断和试验数据,并可以查看、生成和导出 性能验证报告。



熟悉用户界面

用户界面是一个触摸屏设备,与任何智能平板电脑的功能都非常相似。活动 **蓝色触摸点**是可以进行选择和编辑的区域。

例如,在下面的图像中,使用 SCAN 应用程序时,点击方法名称时将出现用于 编辑的键盘。点击最小或最大波长时,会出现一个波长键盘。点击间隔或速度 字段时,将出现相应的弹出键盘,用于编辑方法/试验。最后,一个磁盘图标可 用来将方法与编辑的字段和名称一并保存。其他需要关注的区域是省略号图 标,这些图标将扩展可以使用的编辑功能和其他功能。



此部分以 Scan 应用程序为例。如图所示,使用省略号将为保存的方法打开更 多字段,这些字段作以下用途:

- 方法修订
- 用于智能方法模式的智能方法选择
- 方法导出
- 方法复制(可能是为了保持原始方法的完整性)
- 方法删除(只适用于非液滴库方法)



用户界面内容

屏幕1启动屏幕

屏幕 1 出现在启动时 Thermo Scientific 启动画面消失后。触摸屏用户界面基于智能设备技术。通过点击相应的图标选择应用程序。屏幕 1 显示了以下应用程序:

- 液滴-五(5)个液滴文件夹,其中包含各自的水方法。任何确定为已获 监管批准的方法都在饮用水或废水液滴文件夹中进行复制。提供了液滴 文件夹版本号。
- SCAN 是一种多波长扫描,在可选波长范围以及可选速度和区间分辨 率内选择吸收 (ABS)或百分比透射 (%T)。
- 实时显示 是一种交互式实时连续扫描应用程序;不保存任何实际数据。 ABS 或 %T 实时显示。



液滴文件夹

主要有三个水方法液滴文件夹和两个监管文件夹:

- 1. AquaMate Orion
- 2. Merck/Millipore
- 3. Chemetrics
- 4. 废水(监管)
- 5. 饮用水(监管)

任何符合监管废水 (WW) 或饮用水 (DW) 方法条件的 AquaMate 水方法都在相应的 WW 或 DW 文件夹中进行复制。在每个文件夹中,您都可以按数值方法名称或参数进行搜索。例如,您可以按 AC2002 或碱度-M 进行搜索。您还可以按方法名、创建日期、最后更新日期或最后使用日期进行排序。

注意:每个方法说明都提供波长、合适的样品瓶大小和测量范围。如果使用的 样品瓶大小不正确,结果将不准确。

	AQ8100	۵		Water Home	Water Home	Đ
			Q Complete		Q. Sewan Memori	
000	1021	140				
			CODLSO, COD	(low range)	CODL00, COD(low range)	
Milpore Version 3.0	Aquemate Orion	CHEMetrics Version 1.0	CODHPO, COD)(High Range)	CODH00, COD(Mid Range)	
		NEW CHINA	CODH00, COD)(Mid Range)	ACR095, Phosphate, Ortho	
		A .	ACR095, Phos	phate, Ortho	ACR012, Ammonia as Nitrogen(N)	
			ACR012, Amn	nonia as Nitrogen(N)	ACD007, Nitrogen	
Dritiking water methods	Westewater methods	Scan	Choose Sorth	ng Options	Method Description:	
			Method nar	ne	 Wavelength: 410nm EPA method for Wastewater Analysis ACD007Vial Size: 16 min @Measurem	Reegent: ent Range:
Line Pareller			Date create	d	Approved Total Nitrogen Method Noti WWNitrogen, Total, High Range, Pers	e method. Promulgated for Jifate Digestion
LEVEL COMPLEXY			Date last up	dated	Method, Powder & Digestion Tube	
			Date last us	ed	Continue	
				4 0 0	4 O I	

注意: 有关每种方法的测量能力,请参阅方法说明。本仪器将报告超出规定范围能力的值,这些值可能不为用户的特定用途或监管报告要求所接受。

水滴法 - 单点调节

水测试方法可以使用单点校准调整进行调节。在下面的示例中,选择一 个方法,并在选择 Blank(空白样品)和 Measure(测量)之前,选择 Re-Calibrate(重新校准)选项,根据用户输入的标样浓度值执行单点调整。 这将更新 Calibration Factor(校准系数)字段。每次使用一批新的试剂来说 明批次间试剂组成的变化以及其他影响具有固定校准曲线的方法准确性的因 素时,都建议执行此程序

×	CODL00, CO	D(low rang	e)
Sample base name Sample		5 F	Re-calibrate
Standard Con	centration Value	1.000	
Calibration Fa	ctor	1.000	
0 -0.4	-0.2		0.2 0.4
Sample		ABS	Concentration(mg/102)
	Present bla	nk solution	
Blank		Measu	re
	< c		

×	CODL00, C	OD(low	range)	
Sample base name Test One			Re-cali	brate
Standard Con	centration Valu	Je 1	000	
Calibration Fa	ctor	1.	000	
V = -318.719X	0.000+÷Y+÷150.0		12	<u>14</u>
14.1	88-91	N Absorbaries	4.4	
Sample		ABS	Concent	ration(mg/102)
	1			
Blank	Sir	igle Poi	nt Calibratio	n
	Þ	0		

多单位水方法

有几种水方法可以同时以多个计量单位报告。在下面的示例中,您可以看到如 何才能提供三个计量单位。

×	147399	S16, Alur	ninium CT	
Sample base name			1000000000	NOTE OF COMPANY
Sample		6/15	Re-cal	ibrate
Standard Con	centration	Value	1.000	
Calibration Fa	ctor		1.000	
Y = 0.877X 0.0	0.5	00	1.5	2
Sample	ABS	mg/i Ni	14-N mg/l NH4+	mg/INH3
	Pre	sent blank s	solution	
Blank			Measure	
	4	0	0	

监管水方法

在饮用水和废水方法库中,选择方法时,用户可以在方法说明内阅读。其中包 括监管方法说明。

注意:监管方法范围可能限定于 AquaMate 方法本身的某个不同范围。

	Water Home
Q, Search Method	
	Name 🔸
CODL00, COD(low range)	06-Mar-2019 07:15 PM
CODH00, COD(Mid Rang	06 Mm/2019 07:15 PM
ACR095, Phosphate, Orth	ho 05-Mar 2019 07:15 PM
ACR012, Ammonia as Nit	itrogen(N) 06-Mar-2019 07:15 PM
ACD007, Nitrogen	:
Method Description:	
Wavelength: 410nm EPA method for Wastew ACD007Vial Size: 16 mi 5-150 mg/l NEPA-Appro Approved Total Nitroge WWNitrogen, Total, Hig Method, Powder & Dige	water AnalysisReagent: am ØMeasurement Range: oved Reference method: en Method NotPromulgated for gh Range, Persulfate Digestion estion Tube
	Continue
4	0 🗆

SCAN 应用程序

SCAN 是一种多波长扫描,在可选波长范围以及可选速度和区间分辨率内选择 吸收 (ABS) 或百分比透射 (%T)。SCAN 的价值是评估样品或带试剂样品的吸收 或透射特性。这对于确定建立新方法的最佳波长很有价值。

可以创建自定义样品扫描方法以进行样品表征,但这里未进行浓度测量。

←		New	R	扫描范围:
Method Name GD1			SETUP	紫外-可见光为 190 nm 至 1100 nm
Y-Axis	ABS	%T		可见光仪器为 325 nm 至 1100 nm
Range:	325	1100	nm	间隔:
Interval	2		nm	——指定仪器获取测量值的频率。
Speed:	Fast			在本图中,将每 2 nm 获取一次数据。
	C	Continue		
				Slow (

Į	Slow(慢)、Medium(中)或Fast(快)	扫
	描速度会限制提供的数据间隔选项的数量	

Speed	Interval Options		
Fast	5 nm, 2 nm		
Medium	5 nm, 2 nm, 1 nm		
Slow	5 nm, 2 nm, 1 nm, 0.5 nm, 0.2 nm,		

实时显示应用程序

在实时显示模式下, 仪器在选定的单波长上执行连续吸光度 (ABS) 或透射 (%T) 实时测量。

波长可通过使用滑动标尺调节条进行编辑,也可点击蓝色波长直接编辑值。 可以选择 ABS 或 %T。每次进行更改时,都应重新对系统进行空白校正,然后 再让实时显示读数继续显示。

一旦仪器进行了空白校正,系统就会自动提供实时和连续的测量,直到点击左 上角 X 为止。





必须首先对设备进行空白校正

屏幕 2 - 方法开发、诊断和数据

在屏幕1中,向左滑动就能让屏幕2出现。通过点击相应的图标选择任何应用 程序。屏幕2显示了以下应用程序:

- C-Mode(C模式)-选择波长,输入已知的标样浓度,并选择计量单位。通过对标准样进行空白校正和测量,计算并报告 ABS 和计算的校准系数的单点校准报告。
- Quant 是一个校准曲线开发应用程序。用户可以选择失效日期、 波长、参考波长、等式、浓度单位,并输入将用于绘制曲线的已知 标样。方法可以按名称保存,并用于测量后续样品浓度。
- Fixed(固定)-允许用户根据第3方记录数据输入单或多波长方法;
 例如 ABS 或%T、波长1、波长2、计量单位和各自波长系数,以及 直接、加和、差分或比率方程。方法可以按名称保存,并用于测量后续 样品浓度。
- Kinetics (动力学)-是在选定的固定波长和可选的参考波长上,在一段固定的时间内,以选定的间隔和集成周期传输数据的活动扫描。试验时间已到时试验即告结束。方法可以按名称保存,并用于重复动力学扫描。
- **Diagnostics**(诊断)-激活可以在仪器上完成的一系列性能验证。如果 计划的间隔过期,将出现一个红色的时钟图标。这些验证间隔依赖于实 验室方案。通过选择一个可用的测试,就可以运行性能验证。
- **Performance Verification Report**(性能验证报告)—列出当天运行的 性能验证试验的日期和数量。选择该日期可以展开报告,并可以选择、 查看以及打印和/或导出报告。
- **Data Viewer**(数据查看器)—列出在该日期执行的试验的日期和数量。 选择该日期可以展开报告,并可以选择、查看以及打印和/或导出报告。

下面是屏幕2的图像,可将其与上面的说明相关联。底部提供了一个摘要图例。



C-Mode(C模式)

C-Mode(**C**模式)允许用户选择波长、引入已知的标样浓度、选择计量单位。 通过空白校正和测量,用户将开发单点校准,并报告吸光度是多少,以及与输 入的已知浓度值建立关联所需的因子。

×	C-Mode		ē				
λ		695					
Std. Concer	tration	5.000					
Units		mg/mL					
Std. Absorb	ance	÷					
Factor							
mg/mL							
Present blank							
Blank	Measure						

×				÷	
λ Std. Ο		Select units			
Units Std. A	ug/L	uM	mM		
Factor	м	mg/L	ppm		
	с	mg/mL	g/L		
	ррь	*	mg/dL		
	g/100mL	IJ	U/L		
		Blank			
Biant					
Quant

Quant 是一个校准曲线开发应用程序。用户可以选择失效日期、波长、参考 波长、等式、浓度单位,并输入将用于绘制曲线的已知标样。方法可以按名称 保存,并用于测量后续样品浓度



唯一标样浓度值的数字由曲线类型的方 程确定。



添加标样并选择曲线类型

£.

Quant 选项

通过点击波长右侧列出的方程,就会出现一系列方程。随着方程复杂度的增加,所需的点数也会增加。选择您认为最合适的方程。多点校准完成后,将出现得到的方程和关联结果 (r²)。这些结果取决于您的空白样品质量以及制备并输入的标样的准确性。

请务必通过点击右上角的蓝色软盘图标保存结果。

÷		New	8		「击点 ~	可展开	
					子	段	Ļ
Calibration expli	ration: N			4	Quant	standards	8
				Method correct	an and an a sec		Alastenty
Reference λ				Calibration e	xpiration: Ne	¥r.	210
				V = (0.004K [*] = 0			
Choose Equation							
Y = AX Linear through zero				1	-•		
Y = AX + B Linear							
$Y = AX^2 + BX$				Storedard		Concortituition (regime)	
Quadratic through	2000			Standard 2		2.000	0.098
Y = AX* + BX + I	62			Standard 3		10.000	0.190
Y = AX ^a + BX ² + Third order through	CX zero			💮 Add stand	era :	<u>.</u>	
Y = AX ³ + BX ² + Third order	CX + D			Blank	Measure		
	4	0 0			4	0 0	

Fixed (固定) 方法开发

Fixed (固定) 允许用户根据第3方记录数据输入单或多波长方法;例如 ABS 或 %T、波长1、波长2、计量单位和各自波长系数,以及直接、加和、差分或 比率方程。方法可以按名称保存,并用于测量后续样品浓度

测量	吸光度 测量透光率
Fixed 16-Feb	New B Accessory SETTHE 17/00
Equation	ABS(A,)xF ADDA.F. 选择方程模板
Units	
λi	550 nm
Ft.	1.000
λ	650 nm
Fz.	1.000
Resi	t = ABS(550)x1 - ABS(650)x1
	Continué

<i>(</i> -	New	8
	Result = ABS(550)	×
Choose equatio		
ABS(λ,)xF,		••
ABS(λ,)xF, +	ABS(λ ₂)xF ₂	
ABS(λ,)xF,-/	$ABS(\lambda_2)xF_2$	
(ABS(λ,)xF,)	/ (ABS(λ ₂)xF ₂)	

Kinetics (动力学) 方法测试

Kinetics (动力学)是在选定的固定波长和可选的参考波长上,在一段固定的时间内,以选定的间隔和集成周期传输数据的活动扫描。试验时间已到时试验即告结束。方法可以按名称保存,并用于重复动力学扫描。此应用程序旨在了解样品随时间而发生的反应或衰变。



Diagnostic(诊断)菜单

Diagnostic(诊断)打开一个存储的列表,其中包含可以在仪器上完成的性能验证。如果计划的间隔过期,将出现一个红色的时钟图标。这些验证间隔依赖于实验室方案。通过选择一个可用的测试,就可以运行性能验证。无需额外附件的测试有:

- 波长准确度
- 500 nm 处漂移
- 500 nm 处噪声 0.0A
- 基线平坦度

	Performance V	erification Home	
Method name			
Wavelength /	Accuracy Xenon		
Drift at 500ni	m		
Noise 0.0A a	t 500nm		
Noise 1.0A a	t 500nm		
Noise 2.0A a	t 500nm		
Waveleng	th Accuracy Xe	enon	:
Wavelength	n Repeatability te	est	•==
Wavelength	n Repeatability te	IST Tolerance (I	en (mr
Wavelength Wave	n Repeatability te elength (nm) 260.55	est Tolerance (r +/-0.5	••••
Wavelength Wave 2	n Repeatability te elength (nm) 260.55 529.22	est Tolerance (r +/-0.5 +/-0.5	•••• nm)
Wavelength Wave 2 5	n Repeatability te alength (nm) 260.55 529.22 323.16	est Tolerance (i +/-0.5 +/-0.5 +/-0.5	••• m)
Wavelength Wave 2 5 8	n Repeatability te elength (nm) 260.55 529.22 323.16 R	est Tolerance (r +/-0.5 +/-0.5 +/-0.5	••••

Performance Verification Report(性能验证报告)

选择 Performance Verification Report (性能验证报告)会列出当天运行的性能 验证试验的日期和数量。选择该日期并突出显示特定试验时,将会显示报告。 这些报告可以展开,并可以选择、查看以及打印和/或导出报告

	Performance Verification	n Report Q	< v	Vavele	ngth_Accuracy_X	enon_3_6_2019	- 🖶 🛈
Time range All					Wavelength Ac	curacy Xenon	
Wedn	esday, March 6, 2019	1 experiment	λ (r	nm)	Tolerance (nm)	Found (nm)	Result
1.1277777127			260).55	±0.5	260.55	·
	Vavelength_Accuracy_Xenon_3	_6_2019_8:00:56_PM	529	9.22	±0.5	529.09	1
- Sunda	ay, March 3, 2019	3 experiments	823	1.16	±0.5	822.96	
Mond	ay, February 5, 2018	1 experiment					
Wedn	esday, January 24, 2018	4 experiments					
- Tuesd	lay, January 23, 2018	1 experiment					
Mond	ay, January 22, 2018	1 experiment					
Friday	, January 19, 2018	10 experiments					
- Thurs	day, January 18, 2018	3 experiments					
	Generate Report					2	
	4 O	Ď.			⊲ c) 0	

Data Viewer(数据查看器)

选中时,**Data Viewer**(数据查看器)将列出在该日期执行的试验的日期和 数量。选择该日期可以展开报告,并可以选择、查看以及打印和/或导出 报告。您可以查看试验以及试验当天出现的任何图形数据。

	Data Viewer	۹
AR		
Friday, Dece	mber 22, 2017	2 experiments
Quant_1:	2_22_2017_10:46.34_AM	3
Green Dy	e Sample Meanument	
Monday, De	cember 18, 2 317	1 experiment
Friday, Dece	mber 15, 20 7	5 experiments
Thursday, D	ecember 14, 2017	2 experiments
Friday, Janu	ary 20, 2017	1 experiment
	按照名称选择词	£.
	验数据	

ireen Dye	Quantita	tion	SETUP
13		$Y = A X^{\alpha} + \Pi X$	
lef λ.		C	
¥ = 12.00978* =		r= 1.000	
1.			
Blank			
Green Dye S	itd#1	1.000	0.257
Green Dye S	lid# 2	2.000	0.497
Green Dye S	ltd#3	4.000	0.880
		attention complete	
-			-
Salanik.		ing .	Sample
1m		2m	
0.05		10 M	

屏幕 3 - 多波长和 OD600

在屏幕 2 中,向左滑动就能让屏幕 3 出现。通过点击相应的图标选择任何应用 程序。屏幕 3 显示了以下应用程序:

- Multi-wavelength(多波长)—多波长应用程序可以获得多个固定波长 测量。如果感兴趣波长是为人熟知的,则这是一种扫描的快速替代方案。
- **OD600** 预留

仪器设置

设置

通过从任何主屏幕点击右上角的齿轮,都可以访问仪器设置。在设置窗口中, 用户可以:

- Smart Start 激活时将只在主屏幕上显示智能方法。
- Language(语言)将允许用户选择英语、德语、意大利语、西班牙语、 法语、葡萄牙语以及多种亚洲语言
- Display(显示)和 Sound(声音)将调整相应的强度
- Network (网络) 将允许 Wi-Fi 和以太网设置
- Printer (打印机) 将启用网络或可选的热敏打印机设置
- Date and time (日期和时间)
- Disk space (磁盘空间)





• Software Update (软件更新)

SmartStart

以下是 SmartStart 的功能:

- 只显示标记为 SmartStart 的方法。
- 显示或隐藏数据查看器
- 用可选密码保护锁定 SmartStart 模式,从而限制用户只能使用可用的 方法
- 有一个简略的 Settings (设置) 菜单,用于限制设置调整。

÷	SmartStart				ata Otion	Home		Ш		Settings		
			Q: Teen Its Me					۰	SmartStart			
Switching to SmartStart Mode will show only Smart Methods on the Home screen		imart.					T.		Language			
		ACCOUNT					Ø	Display				
Show DataViewer	in SmartStart		AC2012,7	Ammonia as Ni	itrogen(N							
	to exit SmartStart mode		A02016, 5	Sulfide			a (2014) 1990	40	Sound			
Password			AC2017, 0	Chioride			9-221.5 (7-9	٢	About			
	Change Password		AC2002, All	calinity-M			×	٢	Help			
	Forget Password			6	5							
				Smart	Method							
	itch To SmartStart Mode											
	4 0 a			4	0	0				ю ю	0	

解锁 SmartStart

用户必须有 USB 密码重置密钥的密码才能解锁仪器。如果记不清密码,您将需要联系您的技术支持团队,要求发送密钥给您。

语言

有几种语言可供选择。请选择满足您需求的语言。如果语言的准确性有任何问题,请通过 wlp.techsupport@thermofisher.com 联系技术支持。

÷	Language
۲	English
0	Deutsch
0	Italiano
0	日本語
0	한국어
0	中文
0	Español
0	Français
0	русский
0	ไทย
0	Português
	⊲ 0 □

Display(显示)、Sound(声音)和 Network(网络)

下面是用于显示调整、声音调整和网络设置的屏幕图像。

如果无法建立网络路径,请与系统管理员联系。



Printer(打印机)设置

下面是打印机设置窗口。如果您有热敏打印机选项,请参考本手册第2节。

用户可以选择热敏打印机或 USB/网络打印机进行配置。报告标题可以配置为 反映分光光度计的用例。

÷	Printer					
Printer selection						
🧭 Thermal	printer					
O Network	or USB printer					
Report header (O	otional)					
Header 1 Thermo Fisher Scientific						
Header 2	Water and Lab Products - WAI					
	Test					
	⊲ ○ □					

Date and Time(日期和时间)

在此设置菜单中,您可以调整日期、时间和时间格式。





Disk Space(磁盘空间)和 Lamp Status (灯状态)

在下面的屏幕中,均提供可用内存和灯寿命以供参考。如果更换了灯,应重置 灯状态。

注意: 对于 7100 AquaMate, 钨灯应置于节能灯模式下, 灯将在 15 分钟不使 用后熄灭。请记住, 钨灯需要预热才能得到准确的结果。



Software Update (软件更新)

Software Update(软件更新)允许进行两种更新。第一种是固件更新,第二种专门用于更新水方法库。水方法专用于 AquaMate 分光光度计,是任何利用化 学试纸获得结果的水化法的典型方法。如果由于任何原因您无法更新您的库方法,请联系技术支持并提供具体型号和序列号。

Software Update (软件更新)

要获得软件更新,请联系 <u>wlp.techsupport@thermofisher.com</u> 获取最新固件和 库方法,并将它们放在您的 U 盘上。将 U 盘插入 USB 前端口。点击 Update Software(更新软件)。点击最新的发布日期版本,并点击 Update(更新)。 仪器会自动引导您完成这个过程,并会自行自动重启。

÷	Software Update	Software Updates	Current Version:	2.0
Software Package	Version 2.0	Version AquamateUpdateWithEng.	Release Date	Eligible
https://www	For software updates visit .thermofisher.com/GenesysSoftware			
Upd	ate Analyzer Methods			
	Update Software	Cancel	Update	
	4 0 0	4	о п	

水方法库包更新

要获得库更新,请联系 <u>wlp.techsupport@thermofisher.com</u> 获取最新水方 法包,并将它们放在您的 U 盘上。将 U 盘插入 USB 前端口。点击 Update (更新)以 Update Analyzer Methods(更新分析仪方法)。点击最新的 AquaMate 包(例如 aquamate 1.X)并点击 Activate(激活)。仪器将自动激 活并替换方法库。不需要重新启动。红色 X 将变成绿色复选标记。

÷	Software Update	Following package	to be activated	Following package	to be activated
		Package Name	Activated	Package Name	Activated
Software Packagi	e Version 2.0	aquamatev1:2	8	aquamatev1.2	
tanges.//www	The software updates your a thermofisher conv/Genesya5oftware				
Up	date Analyzer Methods				
	Update Software	Activa	N. =	Activa	I
	4 0 0	4 0	0	4 0	0

结束和导出试验

当您的测量完成后,点击 End Experiment (结束实验),该试验将保存为以蓝 色显示的名称。

在下列字段中,您可以:

- 返回
- 在结束前编辑试验名称
- 将结果以报告形式发送到打印机
- 导出结果到文件(USB或网络链接)



导出数据

如果您选择导出数据,请确保已通过以太网或 WiFi 设置了网络路径。一种典型的方法是将数据直接保存到 U 盘中。报告可以同时保存为 CSV 文件和/或 JPEG 文件。

(Export
	ψ USB path
	USB Port 1 (front)
End experiment?	💗 Network path - No network found
The experiment will be seven with the default name. You can remarke it	
Scan. 3. 6. 2019. 7.41:02. PM	
🖶 🗗	
	CSV 🔹 JPEG 🔹
	Select location
End Experiment	Export
4 0 0	4 0 D

下面是一个 USB 文件目录和试验的 JPEG 文件图像示例。

	Name	Date modified	
	🖀 2.1.zip	4/2/2019 12:26 PM	N
	aquamatev1.5.pkg	3/27/2019 1:46 PM	N
	—— 🐌 Aquamate Experiment Data	4/11/2019 1:48 PM	N
	👢 Aquamate Log	3/28/2019 6:16 PM	N
	Scan_3_6_2019_7_41_02_PM.csv	3/28/2019 6:17 PM	Microsoft Excel Co
	🔊 Aquamate_4_9_2019_4_35_06_PM.csv	4/11/2019 1:48 PM	Microsoft Excel Co
	Scan_3_6_2019_7_41_02_PM.jpeg	3/28/2019 6:17 PM	JPEG image
$ \rightarrow \ \ $	🖺 Aquamate_4_9_2019_9_23_32_AM-2.jpeg	4/11/2019 1:48 PM	JPEG image
	🔄 Aquamate_4_9_2019_9_23_32_AM-1.jpeg	4/11/2019 1:48 PM	JPEG image
	📡 Aquamate_4_9_2019_4_35_06_PM.jpeg	4/11/2019 1:48 PM	JPEG image

Scan_3_6_2019_7:41:02_PM			1/1
28-Mar-2019 06:16 PM	instrument Serial # 9A3V205001		
Method name: Quick scan	Instrument model: AQ8100		
Method created: 25-Mar-2018 08:14 AM	Software Package Version: 2.0	Signature:	
Method updated: 26-Mar-2018 08:15 AM			

Scan: method parameters

Range	500 - 700 nm
Interval	2.0 nm
Speed	Fast



Sample	ABS(550)	ABS(650)
Mt. Dev 1	0.094	0.065
Mt, Dev 2	0.044	0.054
Mt. Dow 3	0.094	0.065

4

第4章 水分析测试菜单

预编程方法

Thermo Scientific Orion AquaMate 8100 紫外-可见光和 AquaMate 7100 可见 光分光光度计包括 260 多种与 Thermo Scientific[™] Orion[™] AQUAfast[™]、Merck 和 CHEMetrics 化学试纸配合使用的预编程方法。预编程方法为在仪器上运行 特定化学试纸所需的测试参数提供值,包括波长、样品瓶路径长度、浓度系数/ 曲线和测量单位。任何经监管批准用于废水或饮用水的方法都可以在它们各自 的液滴文件夹中方便地复制。

所有预编程方法和文档都以方法库包形式存储在仪器上,也可通过 U 盘提供。 预编程方法仅适用于 AquaMate 分光光度计。操作员可以修改预编程方法或创 建自己的自定义方法,以便可以随时添加额外的参数和测试方法。

AquaMate 仪器允许使用已知标样对任何预编程方法进行单点调整,以针对不同批次化学试纸的差异进行校正。

以下说明适用于将 Orion AQUAfast 试剂、Merck 或 CHEMetrics 化学试纸与 AquaMate 分光光度计配合使用。预编程方法在公式中使用特定样品瓶大小 (路径长度),必须使用这些说明中指定的样品瓶大小进行准确的分析。大多 数 AQUAfast 试剂方法使用的是 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)或 16 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V16)。其他样品瓶大小在单独的化学试剂说 明中有说明。 方法选择和试验

液滴文件夹方法

选择任何液滴图标文件夹来列出该文件夹中的方法。要跳转到熟悉的饮用水或 废水监管方法,请选择该文件夹。进入该文件夹后,可以按名称、创建日期、 最后更新日期或最后使用日期对方法进行排序。您还可以通过键入方法编号或 键入方法参数在每个相应的文件夹中搜索方法。

提供的方法说明详细描述了方法编号、参数、波长、样品瓶类型和大小以及关 于方法本身的详细信息。按照第5章试剂说明或供应商说明中的方法说明操作。

注意:点击所选方法说明屏幕的省略号时,将会出现一个 SmartStart 选项,前提是您想为 SmartStart 选择此方法。

	AQUAMATE	٠	#				Water Home	
			9.)			Q Search Method		
144	1.14	0.00						Name 🔸
			CODLOIL COD(low ra			CODL00, COD(low rang		06-84m-2014 07/15 PM
		Diel Metrica :	CODHERS, COD(High)			CODH00, COD(Mid Ran		06-M01-2019 07:15-PM
			SODHOIL COOLMAIN			ACR095, Phosphate, O		06-Mar (2019) 02:15 PM
- X	- A		ACROPIL Photomates			ACR012, Ammonia as I		06-Mpr-2019 07:15 PM
			ACRU12, Ammonia a			ACD007, Nitrogen		:
nethods	walkeds		Chaose Sormij Duto			Method Description:		
		AL.	Method name			Wavelength: 410nm EPA method for Wast ACD007Vial Size: 16	ewater AnalysisReag	ent: Rarge:
		Ē	Date created			Approved Total Nitrog WWNitrogen, Total, H	gen Method NotProp igh Range, Persulf	digated for Digestion
20 4 077	C=10.609		Date last updated			Method, Powder & Die	gestion Tube	
			Date last used				Continu	
	CEREM 1		्य	9 0		4	9 0	
				AC2002, Alka	linity-M	*		

注意: 有关每种方法的测量能力,请参阅方法说明。本仪器将报告超出规定范围能力的值,这些值可能不为用户的特定用途或监管报告要求所接受。

方法选项

在选择的方法中,显示为蓝色的字段通常是可编辑的字段。在下面的示例中,可以使用点击时出现的字母数字触摸屏字段自定义样品基名称(样品)。编辑的字段完成时,按触摸屏键盘上的 Done(完成)键。

- 制备空白溶液,插入并进行空白校正
- 如果您正在使用新的批次或试剂,您可以选择制备一种已知并且可追踪的标样,编辑 Standard Concentration Value(标样浓度值),并点击 Re-calibrate(重新校准)。这将更新 Calibration Factor(校准系数)。 否则,转到测量。
- 插入制备的样品,并点击 Measure (测量) 以获得结果。

X CODL00, COD()	ow range)		00, COD(low r	ange)	
Sample base name Sample 6/15	Re-calibrate	Sample bote name Sample	6/15	Re-calibrate	
Standard Concentration Value	1.000	Standard Concentration	n Value 1.0	000.1	
Calibration Factor	ctor 1.000 Calibration Factor 1.000				
0 0 -0.4 0.2 0	0.2 0,4	0 0 0.4 0.2	0 Antitura	0.2 0.4	
Sample ABS	Concentration(mp/i 02)	Sample	ABS	Concentration(mg/l	023
		q w e r	t y u	1 0 p ·	•
	17 MOH 16-7	a s d f	g h	j k l Don	
Present blank s	solution	⊙ z x c	v b n	m ! ?	~
Blank	572				×.
Diditik	measure	7123 / 🕉		•	v

方法样品增量

使用样品基名称通过任何方法或应用程序测量任何样品的浓度时,每次按 Measure (测量),样品名称都会增加1,如下面的红色圆圈内所示。



×	Quant 06	Mar-2019 N	lt. Dew	_C	:
Sample Sample x=0.019x+	non (1.000) - r4 = 1.	6-11. 1999			
		•		0.169/9	82
-					
		ABS(S		Concentrative [mg/mil.]	
Sample 1		0.05	7	3.022	
Sample 2		0.05		3.016	
Sample 3		0.09	8	5.185	
Sampled		0.18	9	9:962	
		Me			
	4	0	۵		

从 AquaMate 仪器加载测试方法

- 1. 选择液滴文件夹
- 2. 按方法编号或参数搜索
- 3. 选择方法
- 4. 回顾说明并确保使用规定的样品瓶大小



运行水分析测试方法

- 1. 加载预编程测试方法后,将出现一个试验窗口。
- 使用弹出式键盘点击 Sample Base Name(样品基名称)进行编辑 (例如, COD 站点 A)
- 3. 打开样品室的门。
- 4. 将含有空白溶液或零溶液的样品瓶插入样品托架。

注意:理想情况下,应该使用相同的样品瓶或与样品瓶匹配的样品瓶。

- 5. 合上盖子,点击 Blank (空白样品)功能键。
- 6. 打开盖子,取出装有空白溶液或零溶液的样品瓶。
- 7. 如果需要单点校准,请遵循下一节详述的步骤。
- 8. 将装有样品的样品瓶放入样品托架中并合上盖子。
- 9. 点击 Measure (测量)功能键。结果将显示出来。通常可以对多个样品进 行顺序测量。
- 10. 要保存,点击左上角的 X,结束并保存试验。
- 11. 数据将根据所选名称,使用名称、日期和时间戳自动保存(例如, Scan_3_6_2019_7_41_02_PM)

注意: 在样品测试方法中工作时存储和使用空白测量。如果更改了任何测试方法设置、保存了测试方法或加载了新的测试方法,将会自动清除空白测量。

注意:运行反色测试方法时,需要在标准间隔后进行空白试剂测量。插入含有空白试剂的样品瓶,并按 Blank(空白样品)功能键。打开盖子并取出空白试剂。详细说明请参阅使用反色功能部分。

注意:如果将 Statistics (统计)选项设置为 Off (关),将不会显示统计信息。

下面显示了 COD 方法的示例屏幕和可能需要注意的以蓝色突出显示的典型 字段。此外,还有处理结束和试验、命名试验、打印以及导出试验结果的最终 屏幕。

× c	CODL00, COD(ld	ow range)	÷
Sample base name Sample	6/15	Re-calibrate	
Standard Concent	tration Value	1.000	\bigcirc
Calibration Factor		1.000	
Y = -318.719X 0.00	0<=Y<=150.000		End experiment?
			The experiment will be saved with the default name. You can rename it
-0.4	-0.2 0 Abant	0.2 0.4 ance	Scan_3_6_2019_7:41:02_PM
Sample	ABS Present blank s	Concentration(mg/102)	a û
Disale			End Experiment
Blank		weasure	
	⊲ 0	D	

单点方法调整

任何方法都可以通过单点校准进行调整。

- 首先从 1.000 开始编辑 Standard Concentration Value (标样浓 度值):点击该值,然后输入为此目的制备的标样浓度值。
- 对系统进行空白校正后,将制备的标样插入样品托架。
- 点击 **Re-Calibrate**(重新校准)字段
- 通常, Calibration Factor(校准系数)为0.7到1.3(±30%以内) 是可接受的。
- 现在可以将样品瓶放入样品托架,并可以进行测量。

×	CODL00, C	OD(low	range)	
Sample base name Test One		8715	Re-calil	brate
Standard Con	centration Valu	ie 🗐	000	
Calibration Fa	ctor	1.	000	
Y = -318.719X	0.000<=Y<=150.0	000 ,	0.2	0.4
		Absorbance		
Sample		ABS	Concent	ration(mg/I 02)
Blank	Sin	igle Poii	nt Calibratio	n
	\triangleleft	0		

使用反色功能

反色方法使用一种试剂,当它与样品一起制备时,其颜色会随着样品中被测标 本浓度的增加而变浅。反色方法要求使用空白试剂。空白试剂是初始试剂和样 品的混合物(如锌和锌试剂混合方法),并提供一个颜色最深(吸光度最高) 的零浓度点。随着浓度的增加,用该试剂制备的样品颜色会变浅。下图显示了 典型反色方法的结果,并在下方概述了如何执行反色方法。



- 在 Water Analysis(水分析)测试菜单中加载测试方法。方法的 Reverse Color (Negative ABS)(反色[负 ABS])选项应设置为 <u>ON</u>(开)。
- 2. 在方法定义的样品瓶中制备样品空白试剂。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 按 Blank (空白样品)功能键测量空白试剂。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 按照方法说明制备待测量的样品。
- 7. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 8. 按 Measure (测量)功能键显示结果。
- 9. 根据需要继续运行其他样品。
- 10. 完成后,结束试验并导出或打印数据。



^{第 5 章} Orion AquaMate 专用 Orion AQUAfast 化学试纸说明

兼容 Orion AquaMate 仪器的 Orion AQUAfast 比色试剂

使用下表中的信息来识别 AQ7100 或 AQ8100 上的 Orion AQUAfast 试剂方法 文件名以及与每个方法关联的测试参数。该信息也包括在 Orion AquaMate 用户文档 CD 或我们的网站 <u>www.thermoscientific.com/water</u> 上。

参数	部件号	方法	说明
碱度	AC2002	AC2002	碱度-M 片状试剂
碱度	AC3002P	AC3002P	碱度-P 片状试剂
招	AC2027	AC2027	铝片状试剂
铝	AC4P27	AC4P27	铝粉包和液体试剂
氨	AC2012	AC2012	氨片状试剂
氨	AC4P12	AC4P12	氨粉包试剂
氨	ACR012	ACR012	氨低范围反应管试剂
氨	ACR011	ACR011	氨高范围反应管试剂
溴	AC2035	AC203524	溴片状试剂
氯离子	AC2017	AC2017	氯片状试剂
氯	AC2070	AC207024	氯(游离氯和总氯)片状试剂
氯	AC2071	AC207124	氯(游离氯)片状试剂
氯	AC2072	AC207224	氯(总氯)片状试剂

参数	部件号	方法	说明
氯	AC4P71	AC4P71	氯(游离氯)粉包试剂
氯	AC4P72	AC4P72	氯(总氯)粉包试剂
氯	AC3072	AC3072	氯(总氯)高范围片状试剂
二氧化氯	AC2099	AC209924	二氧化氯片状试剂
COD	CODL00	CODL00	COD 低范围消化管试剂
COD	CODH00	CODH00	COD 中范围消化管试剂
COD	CODHP0	CODHP0	COD 高范围消化管试剂
铜	AC2029	AC202924	铜(游离铜和总铜)片状试剂
铜	AC4P29	AC4P29	铜(游离铜)粉包试剂
氰尿酸	AC2098	AC2098	氰尿酸片状试剂
氟离子	AC2009	AC2009	氟 SPADNS 液体试剂
硬度	AC3032T	AC3032TL	硬度(总)低范围片状试剂
硬度	AC3032T	AC3032TH	硬度(总)高范围片状试剂
联氨	AC2030	AC2030	联氨粉末试剂
铁	AC2078	AC207824	铁(Ⅱ和Ⅲ)片状试剂
铁	AC4P78	AC4P78	铁(词根铁)粉包试剂
铁	AC4P79	AC4P79	铁(总)粉包试剂
锰	AC2055	AC2055	锰片状试剂
锰	AC4P54	AC4P54	锰低范围粉包和液体试剂
锰	AC4P55	AC4P55	锰高范围粉包试剂
钼酸盐	AC4P42	AC4P42	钼酸盐/钼粉包试剂
硝酸根离子	ACR007	ACR007	硝酸盐反应管试剂
亚硝酸盐	AC2046	AC2046	亚硝酸盐片状试剂
亚硝酸盐	AC4P46	AC4P46	亚硝酸盐粉包试剂
总氮	ACD004	ACD004	氮(总)低范围消化管试剂
总氮	ACD007	ACD007	氮(总)高范围消化管试剂
臭氧	AC3048	AC3048	臭氧片状试剂
pН	AC2001	AC2001	pH 片状试剂
pН	AC3001	AC3001	pH 液体试剂
磷酸盐	AC2095- WA	AC2095	磷酸盐(正)低范围片状试剂
磷酸盐	AC2096	AC2096	磷酸盐(正)高范围片状试剂
磷酸盐	AC4P95	AC4P95	磷酸盐(正)粉包试剂
磷酸盐	ACR095	ACR095	磷酸盐(正)反应管试剂
磷酸盐	ACD095	ACD095	磷酸盐(总)消化管试剂
磷酸盐	ACD095AH	ACD095AH	磷酸盐(可加酸水解)消化管试剂
硅胶	AC2060	AC2060	硅胶片状试剂
硅胶	AC2061	AC2061	去磷酸盐硅胶片状试剂
硅胶	AC4P60	AC4P60	硅胶粉包试剂

参数	部件号	方法	说明
硫酸盐	AC4P82	AC4P82	硫酸盐粉包试剂
硫化物	AC2016	AC2016	硫化物片状试剂
锌	AC2065	AC2065	锌片状试剂

Orion AQUAfast 试剂说明

下列测试程序中规定的测量范围基于在理想条件下测量的标准溶液。这些范围可 能会因被测量样品的类型而发生变化,因为各种干扰可能会对方法的准确性产生 重大影响。由于每个样品都不同,检查公差(精度)的唯一方法是加标法。根据 这种方法,首先对原始样品进行测试。然后再取几个样品(2到4个),加入少 量标准溶液,得到进一步的结果。添加的量从大约一半到样品本身的两倍不等。 使用这些补充结果进行比较可以估计原始样品的实际浓度。

测试方法和范围如有更改, 恕不另行通知。有关最新测试方法的列表, 请访问 www.thermoscientific.com/water。

有关避免测量误差的建议

- 每次分析后都要彻底清洁样品瓶、瓶盖和搅拌棒,以防止残留误差。即使是 微小的试剂残留物也会导致不正确的测量。
- 在进行分析之前,确保样品瓶的外壁干燥并且洁净。样品瓶入光表面的指纹 或水滴会导致测量不正确。
- **Blank**(空白样品)和测量程序应尽可能使用相同的样品瓶进行,因为不同的样品瓶具有的公差可能略有差异。
- 务必在样品瓶加盖的情况下取得所有读数。
- 样品瓶内壁上的气泡可能导致测量不正确。为了防止这种情况发生,在进行 测试之前,先给样品瓶加盖,并通过旋转样品瓶来去除气泡。
- 务必直接从箔纸向样品中添加试剂。试剂切不可接触手指或手。
- 仪器和环境温度差异显著可能导致测量不正确,即由于在透镜区域或样品瓶 上形成冷凝液。T = 20 ℃ 下的规定公差。
- 为了得到最好的结果,请使用移液管测量样品并将样品添加到样品瓶或烧 杯中。

AC2002 碱度-M(碱度至 pH 4.3)片剂测试 酸/指示剂法

- 5 200 mg/l CaCO₃
- 1. 加载并运行 AC2002 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>碱度-M 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 显示总碱度结果。

注意:

- 总碱度、碱度-m、m 值以及碱度至 pH 4.3 这几个术语完全相同。
- 为了得到准确的结果,必须准确地取 10 ml 水样进行测试。

AC3002P 碱度-P (碱度至 pH 8.2) 片剂测试 酸/指示剂法

- 5 300 mg/l CaCO₃
- 1. 加载并运行 AC3002P 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>碱度-P 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 显示总碱度结果。

注意

- 碱度-p、p值以及碱度至 pH 8.2 这几个术语完全相同。
- 为了得到准确的测试结果,必须准确地取 10 ml 水样进行测试。
- 该方法是从用于确定碱度-p的容量法发展而来。由于没有定义条件,该方法与标准化方法的偏差可能较大。

AC2027 铝片剂测试

依来铬氰蓝 R 方法

0.01 – 0.3 mg/l Al

- 1. 加载并运行 AC2027 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>铝 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片 剂压碎并搅匀以使片剂完全溶解。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>铝2号片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎并搅匀以使片剂完全溶解。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 5分钟的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 铝显示结果。

注:

- 使用前,用盐酸(约 20%)清洁样品瓶和烧杯。用去离子水彻底冲洗 它们。
- 为了得到准确的结果,样品温度必须在 20 ℃ 到 25 ℃之间。
- 在存在氟化物和聚磷酸盐的情况下,测试结果可能较低。除非在水中人为添加了氟化物,否则这种影响通常不显著。

AC4P27 铝粉包和液体测试

依来铬氰蓝 R 方法

0.01 – 0.25 mg/l Al

- 1. 加载并运行 AC4P27 方法。
- 2. 使用两个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24),并将 其中一个标记为空白。
- 3. 将 20 ml 样品倒入一个 100 ml 烧杯。
- 直接从箔纸上取一个<u>铝 ECR F20 粉包</u>,将内容物添加到烧杯中的样品内。 使用一个干净的搅拌棒溶解粉末。
- 5. 等待 30 秒的反应期。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>四氮六甲圜 F20 粉包</u>,将内容物添加到烧杯中的同一 样品内。使用一个干净的搅拌棒溶解粉末。
- 7. 将 1 滴<u>铝 ECR 掩蔽剂</u>添加到标记为空白样品的样品瓶中。将制备的 10 ml 样品加入同一样品瓶(这是空白样品瓶)。
- 8. 将制备的剩余 10 ml 样品加入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 等待 <u>5 分钟</u>的反应期。
- 11. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 13. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 铝显示结果。

注意:

- 使用前,用盐酸(约 20%)清洁样品瓶和烧杯。用去离子水彻底冲洗 它们。
- 为了得到准确的结果,样品温度必须在 20 °C 到 25 °C 之间。
- 在存在氟化物和聚磷酸盐的情况下,测试结果可能较低。除非在水中人为添加了氟化物,否则这种影响通常不显著。
AC2012 氨片剂测试

靛酚蓝法

0.02-1 mg/IN (氨作为氮)

- 1. 加载并运行 AC2012 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>氨 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片 剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>氨2号片剂</u>添加到样品瓶内的同一样品中。用一根干净 的搅拌棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 氨作为 N 显示结果。

- 片剂必须按正确的顺序添加。
- 氨1号片剂只有在加入氨2号片剂后才会完全溶解。
- 样品的温度对全色显影很重要。在 20 ℃ 以下,反应期为 15 分钟。
- 换算: mg/l NH₄ = mg/l N x 1.29 mg/l NH₃ = mg/l N x 1.22

AC4P12 氨粉包测试

水杨酸盐法

0.01 – 0.8 mg/IN (氨作为氮)

- 1. 加载并运行 AC4P12 方法。
- 2. 使用两个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)。
- 3. 将 10 ml 去离子水倒入第一个样品瓶(这是空白样品瓶)。
- 4. 将 10 ml 样品倒入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 5. 直接从箔纸上取一个<u>氨水杨酸盐 F10 粉包</u>,将内容物添加到每个样品 瓶中。用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次进行混合。
- 6. 等待 <u>3 分钟</u>的反应期。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>氨氰尿酸盐 F10 粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次进行混合。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 <u>15 分钟</u>的反应期。
- 9. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 11. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 12. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 13. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 氨作为 N 显示结果。

注意:

 极端碱性或酸性的水样应使用 0.5 mol/l (1 N) 硫酸溶液或 1 mol/l (1 N) 氢氧 化钠溶液调整到 pH 7。

干扰	干扰水平和处理	
钙	大于 1000 mg/l CaCO₃	
铁	在所有浓度下都会产生干扰。要进行纠正,可以通过进行全铁测试 来测定样品中铁的浓度。向去离子水中加入相同浓度的铁 (步骤 3)。铁将被成功地清除。	
镁离子	大于 6000 mg/l CaCO₃	
硝酸根离子	大于 100 mg/l NO₃-N	
亚硝酸盐	大于 12 mg/l NO₂-N	
磷酸盐	大于 100 mg/l PO₄-P	
硫酸盐	大于 300 mg/l SO4	
硫化物	加深颜色	
甘氨酸、 联氨、颜色、 浊度	不太常见的干扰(如联氨和甘氨酸)将导致制备样品的颜色加深。 浊度和颜色会给出错误的高值。具有严重干扰的 Sample (样品) 需要蒸馏。	

ACR012 氨低范围反应管测试

水杨酸盐法

0.02 – 2.5 mg/IN (氨作为氮)

- 1. 加载并运行 ACR012 方法。
- 2. 打开一个 16 mm 的反应瓶,加入 2 ml 去离子水 (这是空白样品瓶)。
- 3. 打开第二个 16 mm 的反应瓶,加入 2 ml 样品(这是样品瓶)。
- 4. 直接从箔纸上取一个<u>氨水杨酸盐 F5 粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。
- 5. 直接从箔纸上取一个<u>氨氰尿酸盐 F5 粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。
- 6. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 7. 等待 20 分钟的反应期。
- 8. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 10. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 11. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氨作为 N 显示结果。

- 强碱性或强酸性水样在分析前必须调整到 pH 7 左右(使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 如果已知存在氯,在一升水样中,每加入 0.3 mg/l 的 Cl₂,就加入一滴
 0.1 mol/l 的硫代硫酸钠。
- 铁会干扰测试。可按如下方法消除干扰:测定水样中存在的总铁含量。要制 作空白样品,在样品瓶中加入相同铁浓度的铁标准溶液,而不是去离子水。
- 换算: mg/l NH₄ = mg/l N x 1.29 mg/l NH₃ = mg/l N x 1.22

ACR011 氨高范围反应管测试

水杨酸盐法

- 1-50 mg/IN (氨作为氮)
- 1. 加载并运行 ACR011 方法。
- 2. 打开一个 16 mm 的反应瓶,加入 0.1 ml 去离子水(这是空白样品瓶)。
- 3. 打开第二个 16 mm 的反应瓶,加入 0.1 ml 样品(这是样品瓶)。
- 4. 直接从箔纸上取一个<u>氨水杨酸盐 F5 粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。
- 5. 直接从箔纸上取一个<u>氨氰尿酸盐 F5 粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。
- 6. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 7. 等待 20 分钟的反应期。
- 8. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 10. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 11. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氨作为 N 显示结果。

- 强碱性或强酸性水样在分析前必须调整到 pH 7 左右(使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 如果已知存在氯,在一升水样中,每加入 0.3 mg/l 的 Cl₂,就加入一滴
 0.1 mol/l 的硫代硫酸钠。
- 铁会干扰测试。可按如下方法消除干扰:测定水样中存在的总铁含量。要制 作空白样品,在样品瓶中加入相同铁浓度的铁标准溶液,而不是去离子水。
- 换算: mg/l NH₄ = mg/l N x 1.29 mg/l NH₃ = mg/l N x 1.22

AC2035 溴片剂测试

DPD 法

0.05 – 13 mg/l Br₂

- 1. 加载并运行 AC203524 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。 用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10 ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 溴显示结果。

- 或者,AC203510 方法可用于 10 mm 方形样品瓶,AC203550 方法可用于 50 mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值 保持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品 瓶中。
- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续溴的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 制备样品:制备样品时,必须避免溴气体逸出,即借由移液或摇晃逸出。
 分析必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,该试剂片剂包含用于 pH 调节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围: 溴浓度超过 22 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。在这种情况下,水样必须用不含溴的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂混合,并重复测量。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与溴的反应方式相同。

AC2017 氯片剂测试

硝酸银/浊度法

0.5 – 25 mg/l Cl

- 1. 加载并运行 AC2017 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>氯化物 T1 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>氯化物 T2 片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,并轻轻旋转,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 2分钟的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氯化物显示结果。

- 确保片剂的所有颗粒都溶解—氯化物会造成极细的均匀浊度,呈乳白色。
 剧烈摇晃会导致颗粒尺寸更大,从而可能导致错误的读数。
- 高浓度的电解质和有机化合物对沉淀反应有不同的影响。
- 同样会在溴化物、碘化物和硫氰酸盐等酸性介质中与硝酸银形成沉淀的离子 会干扰分析。
- 如有必要,在分析前应使用硝酸中和强碱性水。

AC2070 氯(游离氯和总氯)片剂测试 DPD 法

 $0.01 - 6 \text{ mg/l Cl}_2$

- 1. 加载并运行 AC207024 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10 ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 游离氯显示结果。
- 12. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 13. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 3 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 14. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 15. 等待 2分钟的反应期。
- 16. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 17. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总氯显示结果。

- 或者,AC207010 方法可用于 10mm 方形样品瓶,AC207050 方法可用于 50mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保 持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品 瓶中。
- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续氯的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1 小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 对于游离氯和总氯的单独测试,建议使用不同的玻璃器皿组 (EN ISO 7393-2, 5.3)。

- 制备样品:制备样品时,必须避免氯气逸出,即借由移液或摇晃逸出。
 分析必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,这些试剂包含用于 pH 调 节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围:所使用片剂的氯浓度超过 10 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。
 在这种情况下,水样必须用不含氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂
 混合,并重复测量。
- 浑浊可能导致误差。在钙离子含量高和/或导电性强的样品中使用 DPD 1 号 片剂可能导致样品浑浊,从而导致测量不正确。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC2071 氯(游离氯) 片剂测试 DPD 法

0.01 - 6 mg/l Cl₂

- 1. 加载并运行 AC207124 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10 ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 游离氯显示结果。

- 或者,AC207110 方法可用于 10 mm 方形样品瓶,AC207150 方法可用于 50 mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保 持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品 瓶中。
- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续氯的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 对于游离氯和总氯的单独测试,建议使用不同的玻璃器皿组 (EN ISO 7393-2, 5.3)。
- 制备样品:制备样品时,必须避免氯气逸出,即借由移液或摇晃逸出。分析 必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,这些试剂包含用于 pH 调节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围:所使用片剂的氯浓度超过 10 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。
 在这种情况下,水样必须用不含氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂
 混合,并重复测量。

- 浑浊可能导致误差。在钙离子含量高和/或导电性强的样品中使用 DPD 1 号 片剂可能导致样品浑浊,从而导致测量不正确。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC2072 氯(总氯) 片剂测试 DPD 法

 $0.01 - 6 \text{ mg/l Cl}_2$

- 1. 加载并运行 AC207224 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 4 号片剂</u>(或一个 <u>DPD 1 号片剂</u>和一个 <u>DPD 3</u> <u>号片剂</u>)添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 11. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总氯显示结果。

- 或者,AC207210 方法可用于 10mm 方形样品瓶,AC207250 方法可用于 50mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保 持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品 瓶中。
- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续氯的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 对于游离氯和总氯的单独测试,建议使用不同的玻璃器皿组 (EN ISO 7393-2, 5.3)。
- 制备样品:制备样品时,必须避免氯气逸出,即借由移液或摇晃逸出。分析 必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,这些试剂包含用于 pH 调 节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。

- 超出测量范围:所使用片剂的氯浓度超过 10 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。在这种情况下,水样必须用不含氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品 应与试剂混合,并重复测量。
- 浑浊可能导致误差。在钙离子含量高和/或导电性强的样品中使用 DPD 1 号 片剂可能导致样品浑浊,从而导致测量不正确。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC4P71 氯(游离氯)粉包测试 DPD 法

 $0.02 - 2 \text{ mg/l Cl}_2$

- 1. 加载并运行 AC4P71 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个游离氯 DPD/F10 粉包,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物(大约 20 秒)。 擦拭 样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 游离氯显示结果。

- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续氯的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 对于游离氯和总氯的单独测试,建议使用不同的玻璃器皿组 (EN ISO 7393-2, 5.3)。
- 制备样品:制备样品时,必须避免氯气逸出,即借由移液或摇晃逸出。分析 必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,这些试剂包含用于 pH 调 节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围:所使用粉包的氯浓度超过 2 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。在这种情况下,水样必须用不含氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品 应与试剂混合,并重复测量。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC4P72 氯(总氯)粉包测试 DPD 法

 $0.02 - 2 \text{ mg/l Cl}_2$

- 1. 加载并运行 AC4P72 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>总氯 DPD/F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物(大约 20 秒)。擦拭 样品瓶的外部。
- 8. 等待 3分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总氯显示结果。

- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续氯的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含氯 的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 对于游离氯和总氯的单独测试,建议使用不同的玻璃器皿组 (EN ISO 7393-2, 5.3)。
- 制备样品:制备样品时,必须避免氯气逸出,即借由移液或摇晃逸出。分析 必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,这些试剂包含用于 pH 调 节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围:所使用粉包的氯浓度超过 2 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。
 在这种情况下,水样必须用不含氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂
 混合,并重复测量。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC3072 氯(总氯)高范围片剂测试 KI/酸法

- 5-200 mg/l Cl₂
- 1. 加载并运行 AC3072 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 16 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V16)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>氯 HR (KI)</u> 片剂添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>酸化 GP 片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅拌 棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氯显示结果。

注意:

• 氧化剂会产生干扰,因为它们与氯的反应方式相同。

AC2099 二氧化氯片剂测试 DPD 法

0.02 - 11 mg/l ClO₂

无氯情况下的二氧化氯测量

- 1. 加载并运行 AC209924 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 二氧化氯显示结果。

有氯情况下的二氧化氯测量

- 1. 加载并运行 AC209924 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 在另一个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶中加入 10 ml 样品。直接从 箔纸上取一个<u>甘氨酸片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片剂压 碎。用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。
- 9. 将第二个样品瓶的内容物转移到第一个样品瓶内。
- 10. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。

11. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。

12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 二氧化氯显示结果。

- 或者,也可将AC209950 方法用于 50 mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品瓶中。
- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续二氧化氯测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不 含氯的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l) 中1小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 制备样品:制备样品时,必须避免二氧化氯气体逸出,即借由移液或摇晃 逸出。分析必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,该试剂片剂包含用于 pH 调节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加片剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围:二氧化氯浓度超过 19 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。在这种情况下,水样必须用不含二氧化氯的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂混合,并重复测量。
- 氯或臭氧等氧化剂会产生干扰,因为它们与二氧化氯的反应方式相同。

CODL00 COD 低范围消化管测试

重铬酸盐消化法

0 – 150 mg/l O₂

- 1. 打开一个 16 mm 的 COD 反应瓶,加入 2 ml 去离子水(这是空白试剂瓶)。
- 2. 打开第二个 16 mm 的反应瓶,加入 2 ml 样品(这是样品瓶)。
- 3. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。**小心:** 样品瓶在混合过 程中会变热。
- 4. 将样品瓶放入温度为 150 ℃ 的预热反应器中加热 120 分钟。
- 小心:样品瓶会很热。 从反应器中取出样品瓶,让它们冷却到 60 ℃ 或更低。轻轻倒置几次样品瓶,在内容物仍温热时进行混合。在测量前,让样品瓶冷却到室温。擦拭样品瓶的外部。
- 6. 加载并运行 CODL00 方法。
- 7. 在干净的 AQUAfast 16 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V16)中加入去离子 水(这是空白样品瓶)。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 10. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 11. 将空白试剂瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 按 Measure Rgnt Blank (测量空白试剂) 功能键测量空白试剂。
- 13. 打开样品室的门。从托架上取下空白试剂瓶。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氧显示结果。

- 反色方法使用一种试剂,当它与样品一起制备时,其颜色会随着样品中被测标本浓度的增加而变浅。反色方法要求同时使用空白样品和空白试剂。空白试剂是吸光度为零的透明溶液(去离子水)。空白试剂是试剂和去离子水的混合物,并提供一个颜色最深(吸光度最高)的零浓度点。随着此方法浓度的增加,用该试剂制备的样品颜色会变浅。
- 用相同批次的样品瓶运行样品和空白样品。空白样品在暗处存放时状态稳定, 可用于使用同批次样品瓶的进一步测量。
- 不要把热样品瓶放入样品室。将样品瓶冷却到室温进行最终测量。
- 样品瓶中的固体悬浮物会导致测量不正确。因此,必须将样品瓶小心地放置 在样品室中。样品底部的沉淀物不应悬浮。

- 用毛巾清洁样品瓶外侧。必须去除指纹或其他痕迹。
- 当氯化物含量不超过 1000 mg/l 时,可对 Samples (样品)进行测量。
- 在特殊情况下,水中包含的化合物无法被充分氧化,因此结果可能低于参考方法。

CODH00 COD 中范围消化管测试

重铬酸盐消化法

0 – 1500 mg/l O₂

- 1. 打开一个 16 mm 的 COD 反应瓶,加入 2 ml 去离子水(这是空白样品瓶)。
- 2. 打开第二个 16 mm 的 COD 反应瓶,加入 2 ml 样品(这是样品瓶)。
- 3. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。**小心**: 样品瓶在混合过 程中会变热。
- 4. 将样品瓶放入温度为 150 ℃ 的预热反应器中加热 120 分钟。
- 小心:样品瓶会很热。 从反应器中取出样品瓶,让它们冷却到 60 ℃ 或更低。轻轻倒置几次样品瓶, 在内容物仍温热时进行混合。在测量前,让样品瓶冷却到室温。擦拭样品瓶 的外部。
- 6. 加载并运行 CODH00 方法。
- 7. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 8. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 9. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氧显示结果。

- 用相同批次的样品瓶运行样品和空白样品。空白样品在暗处存放时状态 稳定,可用于使用同批次样品瓶的进一步测量。
- 不要把热样品瓶放入样品室。将样品瓶冷却到室温进行最终测量。
- 样品瓶中的固体悬浮物会导致测量不正确。因此,必须将样品瓶小心地放置 在样品室中。样品底部的沉淀物不应悬浮。
- 用毛巾清洁样品瓶外侧。必须去除指纹或其他痕迹。
- 当氯化物含量不超过 1000 mg/l 时,可对 Samples (样品)进行测量。
- 在特殊情况下,水中包含的化合物无法被充分氧化,因此结果可能低于参考方法。
- 对于 100 mg/l 以下的样品,建议使用 COD 低范围测试 (CODL00) 重复测试。

CODHP0 COD 高范围消化管测试

重铬酸盐消化法

- 0-15000 mg/l O₂(高范围)
- 1. 打开一个 16 mm 的 COD 反应瓶,加入 0.2 ml 去离子水(这是空白样 品瓶)。
- 2. 打开第二个 16 mm 的 COD 反应瓶,加入 0.2 ml 样品(这是样品瓶)。
- 3. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。**小心:** 样品瓶在混合过 程中会变热。
- 4. 将样品瓶放入温度为 150 ℃ 的预热反应器中加热 <u>120 分钟</u>。
- 5. 小心:样品瓶会很热。 从反应器中取出样品瓶,让它们冷却到 60°C 或更低。轻轻倒置几次样品瓶, 在内容物仍温热时进行混合。在测量前,让样品瓶冷却到室温。擦拭样品瓶 的外部。
- 6. 加载并运行 CODHP0 方法。
- 7. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 8. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 9. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氧显示结果。

- 用相同批次的样品瓶运行样品和空白样品。空白样品在暗处存放时状态 稳定,可用于使用同批次样品瓶的进一步测量。
- 不要把热样品瓶放入样品室。将样品瓶冷却到室温进行最终测量。
- 样品瓶中的固体悬浮物会导致测量不正确。因此,必须将样品瓶小心地放置 在样品室中。样品底部的沉淀物不应悬浮。
- 用毛巾清洁样品瓶外侧。必须去除指纹或其他痕迹。
- 当氯化物含量不超过 1000 mg/l 时,可对 Samples (样品)进行测量。
- 在特殊情况下,水中包含的化合物无法被充分氧化,因此结果可能低于参考方法。
- 对于 1000 mg/l 以下的样品,建议使用 COD 中范围测试 (CODH00) 重复测试;对于 100 mg/l 以下的样品,建议使用 COD 低范围测试 (CODL00) 重复测试。

AC2029 铜(游离铜和总铜)片剂测试

联喹啉法

0.05 – 5 mg/l Cu

- 1. 加载并运行 AC202924 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>铜 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片 剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 游离铜显示结果。
- 10. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 11. 直接从箔纸上取一个<u>铜 2 号片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 12. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 13. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 14. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总铜显示结果。

注意:

或者,也可将AC202950方法用于50mm矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品瓶中。

AC4P29 铜(游离铜)粉包测试

双喹啉法

0.05 – 5 mg/l Cu

- 1. 加载并运行 AC4P29 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个 Cu 1 F10 Powder Pack,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 2分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 游离铜显示结果。

- 要测定总铜,需要进行消化。
- 加入试剂前,必须将酸性极高的酸性水样(pH2或更低)调整到 pH4至 pH6之间(使用8 mol/l氢氧化钾溶液、KOH)。
- 不溶解的粉末不影响准确度。
- 干扰:

氰化物 (CN ⁻)	氰化物会阻碍全色显影。在 10 ml 的水样中加入 0.2 ml 甲醛, 等待 4 分钟的反应时间(氰化物被掩蔽)。在此之后,按照说明 执行测试。将结果乘以 1.02 以校正甲醛稀释后的样品。
银 (Ag+)	如果仍然浑浊并且变黑,则可能受到银的干扰。在 75 ml 的水样中加入 10 滴饱和氯化钾溶液。通过细滤器过滤。使用 10 ml 过滤后的水样进行测试。

AC2098 氰尿酸片剂测试

三聚氰胺法

- 0 160 mg/l CyA
- 1. 加载并运行 AC2098 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>氰尿酸片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片 剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解(请参阅下面的注释)。 擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氰尿酸显示结果。

- 如果存在氰尿酸,会出现浑浊的溶液。微小的单个粒子不一定是由氰尿酸引起的。
- 将片剂完全溶解(将样品瓶旋转约1分钟)。未溶解的片剂颗粒可能导致结果过高。
- 超过测量范围:浓度超过 90 mg/l 的样品必须用不含氰尿酸的水稀释。应按 上文所述对 10 ml 稀释样品进行测试,显示的结果使用稀释因子计算。

AC2009 氟 SPADNS 液体测试 SPADNS 法

0.05 – 2 mg/l F

- 1. 加载并运行 AC2009 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中准确加入 10 ml 去离子水。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 将刚好 2 ml 的 SPADNS 溶液添加到样品瓶内。小心: 样品瓶将装填到顶部。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 按 Measure Rgnt Blank (测量空白试剂) 功能键测量空白试剂。
- 10. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 11. 将样品瓶倒空,彻底冲洗样品瓶并盖上盖子几次,然后用 10 ml 的样品将样品瓶装满。
- 12. 将刚好 2 ml 的 <u>SPADNS 溶液</u>添加到样品瓶内。**小心:** 样品瓶将装填到 顶部。
- 13. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氟化物显示结果。

- 反色方法使用一种试剂,当它与样品一起制备时,其颜色会随着样品中被测标本浓度的增加而变浅。反色方法要求同时使用空白样品和空白试剂。空白试剂是吸光度为零的透明溶液(去离子水)。空白试剂是试剂和去离子水的混合物,并提供一个颜色最深(吸光度最高)的零浓度点。随着此方法浓度的增加,用该试剂制备的样品颜色会变浅。
- 必须使用同批次 SPADNS 试剂溶液进行测试(空白试剂和样品测量)
 和单点校准程序。每批新的 SPADNS 试剂溶液都需要执行单点校准过程 (请参阅《标准方法》第 20 版, 1998 年, APHA、AWWA、WEF 4500 F⁻D, 4.a)。
- 在测试(空白样品、空白试剂和样品测量)和单点校准程序期间,应使用同一样品瓶,因为不同样品瓶的公差可能略有差异。
- 校准溶液应与水样温度相同 (+/-1°C)。

- 由于测试结果高度依赖于精确的样品和试剂体积,因此样品和试剂体积应始终使用 10 ml 或 2 ml 容量移液管(A 类)测量。
- 测试方法的准确度在氟化物浓度超过 1.2 mg/l 时下降。虽然对于大多数应用 来说结果已足够精确,但在使用前对样品进行 1:1 稀释,然后将结果乘以 2, 就可以得到更精确的结果。
- SPADNS 试剂溶液中含有亚砷酸盐。氯浓度不超过 5 mg/l 时不会产生干扰。
- 海水和废水样品必须蒸馏。

AC3032T 硬度(总)片剂测试

金属酞法

2 – 50 mg/l CaCO₃(低范围)或 20 – 500 mg/l CaCO₃(高范围)

对于低范围总硬度测量:

- 1. 加载并运行 AC3032TL 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硬度检查 P 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌 棒把片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总硬度显示结果。

对于高范围总硬度测量:

- 1. 加载并运行 AC3032TH 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 1 ml 样 品和 9 ml 去离子水。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硬度检查 P 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌 棒把片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总硬度显示结果。

注意:

强碱性或强酸性水样在添加片剂前必须调整到 pH 4 至 pH 10 之间(使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。

AC2030 联氨粉末测试

二甲氨基苯甲醛法

 $0.05 - 0.5 \text{ mg/l } N_2 H_4$

- 1. 加载并运行 AC2030 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 向样品瓶加入一克 (1 g) 联氨粉末。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 9. 添加试剂时产生的轻微浑浊必须通过过滤去除
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 联氨显示结果。

- 如果水样混浊,在进行空白样品测量前必须对其进行过滤。
- 水样温度不应超过 21 ℃。
- 使用联氨匙: 1g相当于一平匙。
- 建议使用用于介质沉淀物的折叠滤纸。
- 要检查试剂是否老化(如果存放时间较长),请按以上所述使用自来水进行 测试。如果结果高于 0.05 mg/l 的检测限,只能有保留地使用试剂,因为结 果可能存在较大偏差。

AC2078 铁(II 和 III)片剂测试 PPST 法

0.02 - 1 mg/l Fe

- 1. 加载并运行 AC207824 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>铁 LR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片 剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 铁显示结果。

- 或者,也可将 AC207850 方法用于 50mm 矩形样品瓶。所有空白样品和样品体积必须与这些说明中的规定值保持相同,因此样品可能需要在单独的容器中制备,然后转移到选定的样品瓶中。
- 该方法测定 Fe²⁺ 和 Fe³⁺形式的总溶解铁。
- 测定总溶解铁和未溶解铁(可溶性铁和不溶性铁)需要消化。下面介绍一个 例子:
 - i. 在 100 ml 的水样中加入 1 ml 浓硫酸。加热并煮沸 10 分钟,直到所 有颗粒都溶解。冷却后,利用氨溶液将样品 pH 值调整到 3 至 6。在 之前的 100 ml 水中加入去离子水并搅匀。使用 10 ml 该预处理溶液 进行分析(按照所选测试方法所述执行)。
 - ii. 用诸如缓蚀剂之类的有机化合物处理过的水必须在必要时进行氧化以分解铁。因此,在100 ml的水样中加入1 ml浓硫酸和1 ml浓硝酸,并煮沸到剩下大约一半的体积。冷却后,按照上述步骤执行。

AC4P78 铁(词根铁)粉包测试

1,10-邻二氮杂菲法

0.02 - 3 mg/l Fe

- 1. 加载并运行 AC4P78 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>词根铁 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 3分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 铁显示结果。

- 该试剂会与水样中所有可溶性铁和大多数不溶性形式的铁发生反应。
- 氧化铁需要事先消化:使用温和、强力或 Digesdahl 消化。下面是一个用酸 消化的例子:
 - i. 在 100 ml 的水样中加入 1 ml 浓硫酸。加热并煮沸 10 分钟,直到所 有颗粒都溶解。冷却后,利用氨溶液将样品 pH 值调整到 3 至 6。在 之前的 100 ml 水中加入去离子水并搅匀。使用 10 ml 该预处理溶液 进行分析(按照所选测试方法所述执行)。
 - ii. 用诸如缓蚀剂之类的有机化合物处理过的水必须在必要时进行氧化以分解铁。因此,在100 ml的水样中加入1 ml浓硫酸和1 ml浓硝酸,并煮沸到剩下大约一半的体积。冷却后,按照上述步骤执行。
- 碱性或酸性很强的样品必须在分析前将 pH 值调整到 3 到 5 之间。
- 不溶解的粉末不影响准确度。
- 应让含有可见锈蚀的水样至少反应5分钟。

AC4P79 铁(总铁)粉包测试 TPTZ 法

0.02 – 1.8 mg/l Fe

- 1. 加载并运行 AC4P79 方法。
- 2. 使用两个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)。
- 3. 将 10 ml 去离子水倒入第一个样品瓶(这是空白样品瓶)。
- 4. 将 10 ml 样品倒入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 5. 直接从箔纸上取一个铁 TPTZ F10 粉包,将内容物添加到每个样品瓶中。 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 6. 等待 3分钟的反应期。
- 7. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 8. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 9. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 铁显示结果。

注意:

- 要测定总铁,需要进行消化。TPTZ 试剂不经消化便可还原大部分不溶性氧化铁。
- 先用 1:1 盐酸溶液冲洗所有玻璃器皿,然后用去离子水冲洗,去除可能会造成结果略微偏高的铁沉淀物。
- 强碱性或强酸性水样在添加试剂前必须调整到 pH3 至 pH8之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。

	, _
无干扰上限浓度	
4.0 mg/l	
0.25 mg/l	
1.2 mg/l	
0.05 mg/l	
0.6 mg/l	
2.8 mg/l	
	 无干扰上限浓度 4.0 mg/l 0.25 mg/l 1.2 mg/l 0.05 mg/l 0.6 mg/l 2.8 mg/l

	物质	无干扰上限浓度
	锰	50 mg/l
	汞	0.4 mg/l
	钼	4.0 mg/l
	镍	1.0 mg/l
	亚硝酸根离子	0.8 mg/l

 干扰:干扰发生时,显色受到抑制或形成沉淀物。以下值涉及的是铁浓度为 0.5 mg/l的标样。下列物质的浓度不超过规定水平时不会产生干扰:

AC2055 锰片剂测试

甲醛肟法

0.2 – 4 mg/l Mn

- 1. 加载并运行 AC2055 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>锰 LR 1 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>锰 LR 2 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 5分钟的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 锰显示结果。

AC4P54 锰低范围粉包和液体测试

PAN 法

0.01 – 0.7 mg/l Mn

- 1. 加载并运行 AC4P54 方法。
- 2. 使用两个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)。
- 3. 将 10 ml 去离子水倒入第一个样品瓶(这是空白样品瓶)。
- 4. 将 10 ml 样品倒入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 5. 直接从箔纸上取一个<u>抗坏血酸粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。用盖子 盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 6. 每个样品瓶加入 15 滴<u>碱性氰化物试剂溶液</u>。垂直握住瓶子并慢慢挤压, 加入同样大小的液滴。用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 7. 每个样品瓶加入 21 滴 <u>PAN 指示剂溶液</u>。垂直握住瓶子并慢慢挤压,加入 同样大小的液滴。用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。 擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 2分钟的反应期。
- 9. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 11. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 12. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 13. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 锰显示结果。

- 所有玻璃器皿先用 1:1 硝酸溶液冲洗,然后用去离子水冲洗。
- 硬度超过 300 mg/l CaCO₃ 的水样:加入抗坏血酸粉包后,加入 10 滴罗谢尔盐溶液。
- 加入碱性氰化物试剂溶液后,某些水样中可能形成浑浊液。加入 PAN 指示 剂溶液后,浑浊应会消失。
- 应让含有超过 5 mg/l 铁的水样至少反应 10 分钟。

AC4P55 锰高范围粉包测试

高碘酸盐氧化法

- 0.1 18 mg/I Mn(高范围)
- 1. 加载并运行 AC4P55 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>柠檬酸锰缓冲剂粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 8. 直接从箔纸上取一个<u>高碘酸钠粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 11. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 锰显示结果。

- 本测试适用于水和废水中可溶性锰的测定。
- 高度缓冲的水样或极端 pH 值可能超过试剂的缓冲能力,并需要进行样品预处理。如果样品为便于存放而进行了酸化处理,测试前请用 5 mol/l (5n) 氢氧化钠将 pH 值调节到 4 至 5 之间。不要超过 pH 5,因为锰可能发生沉淀。
- 干扰:

干扰物	干扰水平
钙	大于 700 mg/l
氯离子	大于 70,000 mg/l
铁	大于 5 mg/l
镁离子	大于 100,000 mg/l

AC4P42 钼酸盐粉包测试

巯基乙酸法

- 0.5 66 mg/I MoO₄(等效于 0.3 40 mg/I Mo)
- 1. 加载并运行 AC4P42 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>钼 HR 1 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。用盖子 盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 直接从箔纸上取一个<u>钼 HR 2 F10 粉包</u>,将内容物添加到同一样品瓶中。
 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 直接从箔纸上取一个<u>钼 HR 3 F10 粉包</u>,将内容物添加到同一样品瓶中。
 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 5分钟的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 钼酸盐显示结果。

- 分析前使用滤纸和漏斗过滤浑浊的水样。
- 高度缓冲的水样或极端 pH 值应使用 1 mol/l 硝酸或 1 mol/l 氢氧化钠调整到 接近 7 的 pH 值。
- 如果反应时间超过5分钟,铜浓度超过10mg/l会导致测试值过高,因此 按照说明执行测试程序非常重要。
- 具有以下浓度时可能造成干扰的物质:

铝	50 mg/l
铬	1000 mg/l
铁	50 mg/l
镍	50 mg/l
亚硝酸盐	所有浓度

ACR007 硝酸盐反应管测试

变色酸法

- 1-30 mg/IN(硝酸盐作为氮)
- 1. 加载并运行 ACR007 方法。
- 打开一个 16 mm 的反应瓶(试剂 A),加入 1 ml 去离子水(这是空白样品瓶)。
- 3. 打开第二个 16 mm 的反应瓶 (试剂 A),加入 1 ml 样品 (这是样品瓶)。
- 4. 直接从箔纸上取一个<u>硝酸盐变色粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。
- 5. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置大约 10 次,以混合内容物。一些固体不一定 溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 6. 等待 5分钟的反应期。
- 7. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 8. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 9. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 硝酸盐作为 N 显示结果。

- 一些固体不一定溶解。
- 换算: mg/I NO3 = mg/I N x 4.43
AC2046 亚硝酸盐片剂测试

N-(1-萘基)-乙二胺法

0.01 – 0.5 mg/IN(亚硝酸盐作为氮)

- 1. 加载并运行 AC2046 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>亚硝酸盐 LR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌 棒把片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 亚硝酸盐作为 N 显示结果。

- 下列离子会产生干扰,因为它们在反应条件下会造成沉淀:锑(III)、铁(III)、铅、汞(I)、银、氯铂酸盐、偏钒酸盐和铋。铜(II)离子可能导致测试结果较低,因为它们会加速重氮盐的分解。在实践中,这些干扰离子的浓度不太可能高到导致显著读数误差。
- 换算: mg/I NO₂ = mg/I N x 3.29

AC4P46 亚硝酸盐粉包测试

重氮化 (Azo) 法

0.01 – 0.3 mg/IN(亚硝酸盐作为氮)

- 1. 加载并运行 AC4P46 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>亚硝酸盐3粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 <u>20 分钟</u>的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 亚硝酸盐作为 N 显示结果。

- 干扰:
 - o 强氧化和还原物质会造成干扰。
 - o 铜和铁离子会导致结果较低。
 - 여锑、金、铋、氯铂、铁、铅、汞、偏钒酸盐和银离子会导致沉淀进而造成干扰。
 - 在硝酸盐浓度很高 (> 100 mg/l N) 的样品中,将出现少量亚硝酸盐。
 如此高浓度的硝酸盐可能会自发地或在测试的反应时间内少量还原成
 亚硝酸盐。

ACD004 氮(总)低范围消化管测试

过硫酸盐消化法

0.5 – 25 mg/IN(亚硝酸盐作为氮)

- 打开两个 <u>TN 氢氧化物 LR 消化瓶</u>,并直接从箔纸上取一个 <u>TN 过硫酸盐试</u> <u>剂粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。用漏斗加入试剂。擦掉任何可能沾 到盖子或管螺纹上的过硫酸盐试剂。
- 2. 将 2 ml 去离子水加入第一个消化瓶(这是空白样品瓶)。
- 3. 将 2 ml 样品加入第二个消化瓶(这是样品瓶)。
- 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少 30 秒,以混合内容物。试剂不一定完 全溶解。
- 5. 将消化瓶放入温度为 100 ℃ 的预热反应器中加热 30 分钟。
- 6. 小心: 样品瓶会很热。从反应器中取出消化瓶,让它们冷却到室温。
- 7. 打开冷却的消化瓶,并直接从箔纸上取一个 <u>TN 试剂 A 粉包</u>,将内容物添加 到每个样品瓶中。用漏斗加入试剂。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少15秒,以混合内容物。
- 9. 等待 3分钟的反应期。
- 10. 打开消化瓶,并直接从箔纸上取一个 <u>TN 试剂 B 粉包</u>,将内容物添加到每个 样品瓶中。用漏斗加入试剂。
- 11. 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少 15 秒,以混合内容物。试剂不会完全 溶解。
- 12. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 13. 打开两个 <u>TN 酸性 LR/HR (试剂 C) 样品瓶</u>,在第一个样品瓶中加入 2 ml 经过消化和处理的空白样品(这是空白样品瓶)。
- 14. 将 2 ml 经过消化和处理的样品加入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 15. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置样品瓶至少 10 次,以混合内容物。将样品瓶 盖朝上竖直放置。把样品瓶倒过来。等待所有溶液都向下流至瓶盖。把样品 瓶放回竖直位置。等待所有溶液都流到瓶底。此过程是一次倒置;10 次倒 置大约为 30 秒。擦拭样品瓶的外部。 小心:样品瓶会在混合过程中变热。
- 16. 等待 5 分钟的反应期。
- 17. 加载并运行 ACD004 方法。
- 18. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 19. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 20. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。

21. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。

22. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氮显示结果。

- 在整个过程中应采取适当的安全预防措施和良好的实验室技术。
- 样品和空白样品的体积应始终使用 2 ml 容量移液管(A 类)测量。
- 每组样品一个空白样品就足够。在进行空白样品测量后,可以测量若干 样品。
- 务必刚好在 30 分钟后从反应器中取出样品瓶。
- 一些水样中含有大量不含氮的有机化合物可能会降低消化的有效性,因为它 们会与过硫酸盐试剂发生反应。众所周知,含有大量有机化合物的样品必须 进行稀释,并且必须重复进行消化和测量,以检查消化的有效性。
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 导致浓度变化 10% 的干扰物质: 溴化物 60 mg/l 以上和氯化物 1000 mg/l 以上会产生正干扰。

ACD007 氮(总)高范围消化管测试

过硫酸盐消化法

- 5-150 mg/IN(亚硝酸盐作为氮)
- 打开两个 TN 氢氧化物 HR 消化瓶,并直接从箔纸上取一个 TN 过硫酸盐试 <u>剂粉包</u>,将内容物添加到每个样品瓶中。用漏斗加入试剂。擦掉任何可能沾 到盖子或管螺纹上的过硫酸盐试剂。
- 2. 将 0.5 ml 去离子水加入第一个消化瓶(这是空白样品瓶)。
- 3. 将 0.5 ml 样品加入第二个消化瓶(这是样品瓶)。
- 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少 30 秒,以混合内容物。试剂不一定完 全溶解。
- 5. 将消化瓶放入温度为 100 ℃ 的预热反应器中加热 30 分钟。
- 6. 小心: 样品瓶会很热。从反应器中取出消化瓶, 让它们冷却到室温。
- 7. 打开冷却的消化瓶,并直接从箔纸上取一个 <u>TN 试剂 A 粉包</u>,将内容物添加 到每个样品瓶中。用漏斗加入试剂。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少15秒,以混合内容物。
- 9. 等待 3分钟的反应期。
- 10. 打开消化瓶,并直接从箔纸上取一个 <u>TN 试剂 B 粉包</u>,将内容物添加到每个 样品瓶中。用漏斗加入试剂。
- 11. 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶至少 15 秒,以混合内容物。试剂不会完全 溶解。
- 12. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 13. 打开两个 <u>TN 酸性 LR/HR (试剂 C) 样品瓶</u>,在第一个样品瓶中加入 2 ml 经过消化和处理的空白样品(这是空白样品瓶)。
- 14. 将 2 ml 经过消化和处理的样品加入第二个样品瓶(这是样品瓶)。
- 15. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置样品瓶至少 10 次,以混合内容物。将样品瓶 盖朝上竖直放置。把样品瓶倒过来。等待所有溶液都向下流至瓶盖。把样品 瓶放回竖直位置。等待所有溶液都流到瓶底。此过程是一次倒置;10 次倒 置大约为 30 秒。擦拭样品瓶的外部。 小心:样品瓶会在混合过程中变热。
- 16. 等待 5 分钟的反应期。
- 17. 加载并运行 ACD007 方法。
- 18. 将空白样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 19. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 20. 打开样品室的门。从托架上取下空白样品瓶。

21. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。

22. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 氮显示结果。

- 在整个过程中应采取适当的安全预防措施和良好的实验室技术。
- 样品和空白样品的体积应始终使用 2 ml 容量移液管(A 类)测量。
- 每组样品一个空白样品就足够。在进行空白样品测量后,可以测量若干 样品。
- 务必刚好在 30 分钟后从反应器中取出样品瓶。
- 一些水样中含有大量不含氮的有机化合物可能会降低消化的有效性,因为它 们会与过硫酸盐试剂发生反应。众所周知,含有大量有机化合物的样品必须 进行稀释,并且必须重复进行消化和测量,以检查消化的有效性。
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 导致浓度变化 10% 的干扰物质: 溴化物 60 mg/l 以上和氯化物 1000 mg/l 以上会产生正干扰。

AC3048 臭氧片剂测试

DPD 法

 $0.02 - 2 \text{ mg/l } O_3$

无氯情况下的臭氧测量

- 1. 加载并运行 AC3048 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架。关闭样品样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>和一个 <u>DPD 3 号片剂</u>添加到样品瓶中。 用一根干净的搅拌棒把片剂压碎。
- 8. 添加样品,直至达到样品瓶上的10 ml标记。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架。关闭样品样品室的门。
- 11. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 12. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 臭氧显示结果。

有氯情况下的臭氧测量

- 1. 加载并运行 AC3048 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架。关闭样品样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 把样品瓶倒空,但在样品瓶内留下几滴样品。
- 7. 直接从箔纸上取一个 <u>DPD 1 号片剂</u>和一个 <u>DPD 3 号片剂</u>添加到样品瓶中。 用一根干净的搅拌棒把片剂压碎。
- 8. 在另一个干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶中加入 10 ml 样品。直接从 箔纸上取一个<u>甘氨酸片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片剂压 碎。用盖子盖严样品瓶,并旋转几次,直到片剂溶解。
- 9. 将含甘氨酸溶液的样品瓶的内容物转移到含有 DPD 1 号和 DPD 3 号片剂的 样品瓶中。

- 10. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 11. 将样品瓶放入样品室中的托架。关闭样品样品室的门。
- 12. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 13. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 臭氧显示结果。

- 样品瓶清洁:由于许多家用清洁剂(即洗碗机用洗涤剂)含有还原性物质, 后续臭氧的测定显示的结果可能较低。为避免任何测量误差,请仅使用不含 氯的玻璃器皿。制备:将所有适用的玻璃器皿放入次氯酸钠溶液(0.1 g/l)中 1 小时,然后用去离子水彻底冲洗所有玻璃器皿。
- 制备样品:制备样品时,必须避免臭氧损失,即移液或摇晃导致的损失。
 分析必须在取样后立即进行。
- 在 pH 值为 6.2 至 6.5 时执行 DPD 显色。因此,该试剂片剂包含用于 pH 调节的缓冲液。强碱性或强酸性水样在添加片剂前必须调整到 pH 6 至 pH 7 之间(使用 0.5 mol/l 硫酸或 1 mol/l 氢氧化钠)。
- 超出测量范围: 臭氧浓度超过 6 mg/l 可能导致结果显示 0 mg/l。在这种情况下,水样必须用不含臭氧的水稀释。稀释后的 10 ml 样品应与试剂混合,并重复测量。
- 溴和氯等氧化剂会产生干扰,因为它们与臭氧的反应方式相同。

AC2001 pH 片剂测试

酚红法

6.5 – 8.4 pH

- 1. 加载并运行 AC2001 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>酚红片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把片剂 压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 pH 单位显示结果。

注意:

- 碱度-m 值较低(低于 35 mg/l CaCO₃)的水样可能会给出错误的 pH 读数。
- 低于 6.5 和高于 8.4 的 pH 值可在测量范围内产生结果。建议进行可信度测试(pH 计)。
- pH 值比色测定的准确性取决于不同的边界条件(样品的缓冲容量、盐含量等)。
- 盐误差:以下含盐量样品的测试结果(平均值)校正:

指示剂	含盐量			
酚红	1 mol	2 mol	3 mol	
	– 0.21	– 0.26	– 0.29	

Parson 和 Douglas 的值(1926年)基于使用 Clark 和 Lubs 缓冲液。
 1 Mol NaCl = 58.4 g/l = 5.8 %

AC3001 pH 液体测试

酚红法

6.5 – 8.4 pH

- 1. 加载并运行 AC3001 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 向样品瓶加入六滴<u>酚红溶液</u>。垂直握住瓶子并慢慢挤压,加入同样大小的 液滴。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Sample (样品)功能键以按 pH 单位显示结果。

- 测试加氯水时,余氯含量会影响液体试剂的显色反应。在加入酚红溶液之前,在样品中加入一小块硫代硫酸钠晶体 (Na₂S₂O₃•5 H₂O) 可以避免这种情况(不干扰 pH 测量)。酚红片剂已含有硫代硫酸盐。
- 由于液滴大小的不同,与片剂相比,结果可能显示出准确性上的差异。可以 通过使用移液管(0.18 ml 酚红溶液相当于 6 滴)最大限度减小这种差异。
- 使用完毕后,请牢牢盖好瓶盖。
- 将酚红溶液存放在阴凉干燥的地方,温度最好在6°C至10°C之间。

AC2095-WA 磷酸盐(正)低范围片剂测试

磷钼酸/抗坏血酸

0.05 – 4 mg/l PO₄

- 1. 加载并运行 AC2095 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐 1 号 LR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐 2 号 LR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 正磷酸盐显示结果。

- 只有正磷酸盐离子才会发生反应。
- 片剂必须按正确的顺序添加。
- 测试样品的 pH 值应该在 6 到 7 之间。
- 干扰:较高浓度的铜、镍、铬(III)、V(V)和W(VI)会因其颜色而产生 干扰。硅酸盐不会产生干扰(被片剂中的柠檬酸掩蔽)。
- 正磷酸盐离子与试剂反应形成一种深蓝色。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)=mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 正磷酸盐 = 活性磷

AC2096 磷酸盐(正)高范围片剂测试 钒-钼酸法

- 1 80 mg/l PO₄
- 1. 加载并运行 AC2096 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐 HR P1 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐 HR P2 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 正磷酸盐显示结果。

- 对于 5 mg/l PO₄ 以下的样品,建议使用 AC2095 磷酸盐(正)低范围片剂 测试法分析样品。
- 只有正磷酸盐离子才会发生反应。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)=mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 正磷酸盐离子与钒-钼酸盐试剂在酸性条件下反应,形成黄色产物。
- 正磷酸盐 = 活性磷

AC4P95 磷酸盐(正)粉包测试

磷钼/抗坏血酸

0.06 – 2.5 mg/l PO₄

- 1. 加载并运行 AC4P95 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个磷酸盐试剂 F10 粉包,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,并旋转或倒置几次达 10-15 秒时间,以混合内容物。 粉末将不会完全溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 2分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 正磷酸盐显示结果。

- 正磷酸盐离子与试剂反应形成一种深蓝色。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)=mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 高度缓冲的样品或具有极端 pH 值的样品应在分析前使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠调整到 pH 2 至 pH 10 之间。
- 正磷酸盐 = 活性磷
- 干扰:大量浑浊可能导致结果不一致。

干扰	干扰水平	干扰	干扰水平
铝	大于 200 mg/l	镍	大于 300 mg/l
砷酸盐	任何浓度	硅胶 (二氧化硅)	大于 50 mg/l
铬	大于 100 mg/l	硅酸盐	大于 10 mg/l
铜	大于 10 mg/l	硫化物	任何浓度
铁	大于 100 mg/l	锌	大于 80 mg/l

ACR095 磷酸盐(正)反应管测试

磷钼/抗坏血酸法

0.06-5 mg/l PO₄

- 1. 加载并运行 ACR095 方法。
- 2. 打开一个 16 mm PO4-P 稀释管并加入 5 ml 样品。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门。从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐试剂 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。 用漏斗加入试剂。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,摇动样品瓶 10-15 秒,以混合内容物。试剂不会完全 溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 2分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 正磷酸盐显示结果。

- 正磷酸盐离子与试剂反应形成一种深蓝色。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须 转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的 水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸 盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)= mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 高度缓冲的样品或具有极端 pH 值的样品应在分析前使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠调整到 pH 2 至 pH 10 之间。
- 正磷酸盐 = 活性磷
- 干扰: 大量浑浊可能导致结果不一致。

干扰	干扰水平	干扰	干扰水平
铝	大于 200 mg/l	镍	大于 300 mg/l
砷酸盐	任何浓度	硅胶 (二氧化硅)	大于 50 mg/l
铬	大于 100 mg/l	硅酸盐	大于 10 mg/l
铜	大于 10 mg/l	硫化物	任何浓度
铁	大于 100 mg/l	锌	大于 80 mg/l

ACD095 磷酸盐(总)消化管测试

过硫酸盐消化/抗坏血酸法

0.02-1.1 mg/IP(磷酸盐作为磷)

- 1. 打开一个 16 mm PO4-P 酸试剂消化管并加入 5 ml 样品。
- 2. 直接从箔纸上取一个<u>过硫酸钾 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。用漏 斗加入试剂。
- 3. 用盖子盖严样品瓶,倒置样品瓶几次,以混合内容物。
- 4. 将样品瓶放入温度为 100°C 的预热反应器中加热 30 分钟。
- 5. 小心: 样品瓶会很热。从反应器中取出样品瓶,让它冷却到室温。
- 6. 打开冷却的消化瓶,向瓶内加入 2 ml 的 1.54 N 氢氧化钠溶液。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 加载并运行 ACD095 方法。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 11. 打开样品室的门。从托架上取下样品瓶。
- 12. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐试剂 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。 用漏斗加入试剂。
- 13. 用盖子盖严样品瓶, 摇动样品瓶 10-15 秒, 以混合内容物。试剂不会完全溶 解。擦拭样品瓶的外部。
- 14. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 15. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 16. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 总磷酸盐作为磷 (P) 显示结果。

- 在整个过程中应采取适当的安全预防措施和良好的实验室技术。
- 正磷酸盐离子与试剂反应形成一种深蓝色。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)=mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 高度缓冲的样品或具有极端 pH 值的样品应在分析前使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠调整到 pH 2 至 pH 10 之间。

- 正磷酸盐 = 活性磷
- 干扰:大量浑浊可能导致结果不一致。

干扰物	干扰水平
铝	大于 200 mg/l
砷酸盐	任何浓度
铬	大于 100 mg/l
铜	大于 10 mg/l
铁	大于 100 mg/l
镍	大于 300 mg/l
硅胶 (二氧化硅)	大于 50 mg/l
硅酸盐	大于 10 mg/l
硫化物	任何浓度
锌	大于 80 mg/l

● 换算: mg/l PO₄ = mg/l P x 3.07 mg/l P₂O₅ = mg/l P x 2.29

ACD095AH 磷酸盐(可加酸水解)消化管测试

酸消化/抗坏血酸法

0.02-1.6 mg/IP (磷酸盐作为磷)

- 1. 打开一个 16 mm PO4-P 酸试剂消化管并加入 5 ml 样品。
- 2. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。
- 3. 将样品瓶放入温度为 100 ℃ 的预热反应器中加热 <u>30 分钟</u>。
- 4. 小心: 样品瓶会很热。从反应器中取出样品瓶,让它冷却到室温。
- 5. 打开冷却的消化瓶,向瓶内加入2ml的 1.00N 氢氧化钠溶液。
- 6. 用盖子盖严样品瓶,轻轻倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 7. 加载并运行 ACD095AH 方法。
- 8. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 9. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 10. 打开样品室的门。从托架上取下样品瓶。
- 11. 直接从箔纸上取一个<u>磷酸盐试剂 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。 用漏斗加入试剂。
- 12. 用盖子盖严样品瓶, 摇动样品瓶 10-15 秒, 以混合内容物。试剂不会完全溶 解。擦拭样品瓶的外部。
- 13. 等待 <u>2 分钟</u>的反应期。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 可加酸水解磷酸盐作为磷 (P) 显示 结果。

- 在整个过程中应采取适当的安全预防措施和良好的实验室技术。
- 正磷酸盐离子与试剂反应形成一种深蓝色。
- 有机和浓缩无机磷酸盐(偏磷酸盐、焦磷酸盐和聚磷酸盐)在分析前必须 转化为正磷酸盐离子。用酸和热对样品进行预处理可以为浓缩无机形态的 水解创造条件。有机结合的磷酸盐通过用酸和过硫酸盐加热转化为正磷酸 盐离子。有机结合磷酸盐的量可按以下公式计算:mg/l磷酸盐(有机)= mg/l磷酸盐(总)-mg/l磷酸盐(可加酸水解)
- 应用领域:适用于水、废水和海水。
- 高度缓冲的样品或具有极端 pH 值的样品应在分析前使用 1 mol/l 盐酸或 1 mol/l 氢氧化钠调整到 pH 2 至 pH 10 之间。
- 正磷酸盐 = 活性磷

干扰物	干扰水平
铝	大于 200 mg/l
砷酸盐	任何浓度
铬	大于 100 mg/l
铜	大于 10 mg/l
铁	大于 100 mg/l
镍	大于 300 mg/l
硅胶 (二氧化硅)	大于 50 mg/l
硅酸盐	大于 10 mg/l
硫化物	任何浓度
锌	大于 80 mg/l

• 干扰: 大量浑浊可能导致结果不一致。

● 换算: mg/I PO₄ = mg/I P x 3.07 mg/I P₂O₅ = mg/I P x 2.29

AC2060 硅胶片剂测试

硅钼酸盐法

0.05 – 4 mg/l SiO₂

- 1. 加载并运行 AC2060 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 2 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 10. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 11. 等待 <u>1 分钟</u>的反应期。
- 12. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 13. 点击 Sample(样品)功能键以按 mg/l 硅胶显示结果。

注意:

• 片剂必须按正确的顺序添加。

AC2061 去磷酸盐硅胶片剂测试

去磷酸盐的硅钼酸盐法

0.05 – 4 mg/l SiO₂

- 1. 加载并运行 AC2061 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品) 功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 PR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 10. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 2 号片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅拌 棒把片剂压碎。
- 11. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 12. 等待 <u>1 分钟</u>的反应期。
- 13. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 14. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 硅胶显示结果。

- 片剂必须按正确的顺序添加。
- 在给定的反应条件下,磷酸盐离子不会产生干扰。
- 如果已知无磷酸盐,则可以省略添加硅胶 PR 片剂。

AC4P60 硅胶粉包测试

硅钼酸盐法

- 1 90 mg/l SiO₂
- 1. 加载并运行 AC4P60 方法。
- 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。样品温度应为 15 ℃ 至 25 ℃。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的 外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 HR 钼酸盐 F10 粉包</u>,将内容物添加到样品 瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 8. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶 HR 酸试剂 F10 粉包</u>,将内容物添加到同一样品 瓶中。如果存在硅胶或磷酸盐,将呈现黄色。
- 9. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。
- 10. 等待 10 分钟的反应期。
- 11. 直接从箔纸上取一个<u>硅胶柠檬酸 F10 粉包</u>,将内容物添加到同一样品瓶 中。在此步骤中,任何由磷酸盐导致的黄色都会被去除。
- 12. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 13. 等待 2 分钟的反应期。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 硅胶显示结果。

- 偶尔水样含有的硅胶形态会与钼酸盐很缓慢地发生反应。这些形态的性质尚 不清楚。
- 先用碳酸氢钠预处理,然后再用硫酸预处理,会使这些形态对钼酸盐产生反应(预处理请参阅"带碳酸氢钠的硅胶消化"下的"水和废水的标准检查方法")。

物质	干扰
铁	大量会产生干扰
磷酸盐	浓度小于 50 mg/l PO4 时不会产生干扰 60 mg/l PO4 下的干扰率约为 2% 75 mg/l PO4 下的干扰率约为 11 %
硫化物	在所有浓度下都会产生干扰

AC4P82 硫酸盐粉包测试

硫酸钡/浊度法

- 5-100 mg/l SO₄
- 1. 加载并运行 AC4P82 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>磺胺剂 4/F10 粉包</u>,将内容物添加到样品瓶中。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,以混合内容物。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 硫酸盐显示结果。

注意:

• 如果存在硫酸盐离子,会出现浑浊的溶液。

AC2016 硫化物片剂测试

DPD/催化剂法

0.04-0.5 mg/l S

- 1. 加载并运行 AC2016 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 样品。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>硫化物 1 号片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒 把片剂压碎。
- 7. 直接从箔纸上取一个<u>硫化物 2 号片剂</u>添加到同一样品瓶中。用一根干净的搅 拌棒把片剂压碎。
- 8. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 9. 等待 <u>10 分钟</u>的反应期。
- 10. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 11. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 硫化物显示结果。

- 片剂必须按正确的顺序添加。
- 氯和其他与 DPD 反应的氧化剂不会干扰测试。
- 为避免硫化物损失,应小心地收集样品并使曝气量保持在最低水平。采集后 必须立即对样品进行测试。
- 样品温度应为 20 ℃。不同的温度可以导致更高或更低的结果。

AC2065 锌片剂测试

锌法

0.02 – 1 mg/l Zn

- 1. 加载并运行 AC2065 方法。
- 2. 在干净的 AQUAfast 24 mm 圆形样品瓶(目录号 AC2V24)中加入 10 ml 去离子水。用盖子盖严样品瓶。擦拭样品瓶的外部。
- 3. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 4. 点击 Blank (空白样品)功能键测量空白样品。
- 5. 将样品瓶倒空并晾干,然后加入 10 ml 样品。
- 6. 直接从箔纸上取一个<u>铜/锌 LR 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 7. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 8. 等待 5分钟的反应期。
- 9. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 10. 按 Measure Rgnt Blank (测量空白试剂) 功能键测量空白试剂。
- 11. 打开样品室的门,从托架上取下样品瓶。
- 12. 直接从箔纸上取一个 <u>EDTA 片剂</u>添加到样品瓶中。用一根干净的搅拌棒把 片剂压碎。
- 13. 用盖子盖严样品瓶,旋转或倒置几次,直到片剂溶解。擦拭样品瓶的外部。
- 14. 将样品瓶放入样品室中的托架并合上样品室的门。
- 15. 点击 Sample (样品)功能键以按 mg/l 锌显示结果。

- 反色方法使用一种试剂,当它与样品一起制备时,其颜色会随着样品中被测标本浓度的增加而变浅。反色方法要求同时使用空白样品和空白试剂。空白试剂是吸光度为零的透明溶液(去离子水)。空白试剂是试剂和样品(不含EDTA试剂)的混合物,并提供一个颜色最深(吸光度最高)的零浓度点。随着此方法浓度的增加,用该EDTA试剂制备的样品颜色会变浅。
- 每次分析样品都需要测量空白试剂。
- 片剂必须按正确的顺序添加。
- 余氯含量较高时,用脱氯水样执行分析。

来自 131 号应用程序日志的颜色测量

颜色测量 – 水颜色

水的颜色不仅对饮用很重要,对水环境以及家庭和工业用途也很重要。水中的 颜色可能由溶解和悬浮的物质导致。在水和废水的颜色测量中,表观颜色和实 色是有区别的¹。表观颜色是样品接收时的颜色,包括因溶解和悬浮在水中的物 质所造成的颜色。实色是样品经过过滤去除藻类和引起浑浊的微粒等悬浮物后 的颜色。实色是只有溶解在水中的物种(天然有机物、矿物质或化学物质) 产生的颜色。

测量水中颜色的方法

测量水颜色有两种主要方法:

- 视觉方法 将水样与一系列彩色标准样进行视觉比较。
- 分光光度法 通过测量样品在单个或若干特定波长下的吸光度或透光度来确定颜色。然后,将结果与已知的颜色标准进行比较,或用于测试方法定义的各种算法中。

许多团体都发布了测量颜色的方法。例如,分光光度法就有铂-钴比色法、三色 刺激值法和 ADMI 法²。水中颜色的具体方法参考文献包括: APHA 标准方法 2120; EPA 110.1; DIN ISO 7887 和 SAC 436 nm; 中国 MEP GB 11903; NCASI 技术公告 253 或 803; 以及其他文献。

颜色标准和颜色单位

铂钴比色标准和单位

水和废水最常见的颜色测量是铂-钴 (Pt-Co) 颜色,也称为 APHA 颜色或 Hazen 颜色。这些名称通常用于不同的应用,但它们基于完全相同的程序。采 用 Pt-Co/APHA/Hazen 标准的测量基于 1892 年由化学家 Allen Hazen 推出的 Hazen 色标。颜色为淡黄色到棕色。范围是 0 到 500 铂色单位 (PCU)。中间标 样使用商用 ³铂钴 500 ppm 储备溶液配制而成,也可由用户配置 ¹。一个颜色 单位是由 1 mg/l 铂以氯铂离子形式产生的颜色。通过与铂-钴标样比较测量的颜 色值可以用 PCU、Pt-Co、APHA 或 Hazen 单位表示,视具体程序而定。在美 国,国家二级饮用水条例对颜色的规定最多为 15 个颜色单位。世界卫生组织建 议,饮用水的颜色不要超过 15 个实色单位。

其他颜色标准和颜色单位

对于颜色与 Pt-Co 标准不同的样品,使用几种不同的标准和色标,如: ADMI 颜色(美国染料制造商协会)、加德纳颜色、赛波特、树脂、EBC(欧洲啤酒 酿造协会)、CIE 体系等。

铂钴比色法

美国常用两种单波长法测量水和废水的颜色,其颜色特征与 Pt-Co 标准相似:

- 455 nm 处的水/废水: 该方法利用分光光度计测量光在 455 nm 波长下穿过 样品时的吸光度。建议对天然物质(例如叶子、树皮、根、腐殖质和泥炭物 质等蔬菜残体)产生的水执行此程序。如果样品浑浊,应在分析前通过
 0.45 µm 过滤器进行过滤来确定实色。要确定表观颜色,测量未经过滤的样品。高色度 (>500 PCU) 样品进行稀释,直至颜色在标准曲线范围内。如果
 样品 pH 值在 4 到 10 之间,则不应进行调整。
- 465 nm 处的纸浆厂废水: 该方法利用分光光度计测量光在 465 nm 波长下 穿过样品时的吸光度。本方法改编自 NCASI 适用于制浆和造纸废水 4 的 803 号技术公告(取代 NCASI 253 号技术公告)。在 pH 调整到 7.6 +/- 0.05 并 随后通过一个 0.8 µm 过滤器的样品中测定实色。表观颜色在原始样品中 确定。高色度的样品应进行稀释,直至色度降至标准曲线范围内。

也有多波长方法,建议用于颜色特征不同于但不排除铂-钴标准的水和废水的颜 色测量。SM 2120D-2001 就属于这种方法,它用于计算三色刺激值,以及最终 用于计算样品²的主波长、色度、亮度和纯度值。根据该方法,分光光度计在 400 至 700 nm 范围内检查若干个点(如 10 或 30 个点),以确定各波长下的 透光率,并利用获得的值按发布的计算方法计算颜色。水和废水行业中使用的 一种改良型三色刺激值法的基础是测量三种波长(590、540 和 438nm)⁵下的 透光率。

范围、检测限和样品池大小

通过特定颜色测量程序可以获得的准确度、精度和检测限取决于仪器光学元件的质量和样品池路径长度。

- 分光光度计可获得比比色计更准确、更精确的结果,但成本更高。在分光光度计上,选择细胞路径长度较长的样品池可在低浓度下达到最低检出限和较高准确度。
- 比色计用于在实验室之外进行测试,指示相对颜色强度。在比色计上测定的 颜色值可能与分光光度计上测定的颜色值不同,特别是在比色计波长与分光 光度计上使用的波长不一致时。
- 用于颜色测试的样品池由玻璃制成。玻璃适用于可见光波长范围内的测试。
 圆形 24 mm 或 25 mm 玻璃样品池可获得满意的结果。要在低于 15 个颜色单位的色度上获得最佳准确度和精度,建议使用 50 mm 矩形玻璃样品池。
 对于颜色测试,不建议使用 10 mm 大小的样品池。

浊度对颜色测量的影响

在测量"实"色时,必须去除浊度,因为它会引起光散射,并增加颜色值。浊度还可能影响测量的精度。图1显示了过滤降低了颜色读数—样品越混浊,影响越大。图2显示的是,过滤后的样品总体上表现为精度更高,特别是混浊样品。



Thermo Scientific Orion AquaMate 颜色测量专用分光光度计

Thermo Scientific Orion AquaMate AQ8000 紫外-可见光和 AQ7000 可见光分 光光度计具有分析任何颜色测量所需的波长—通过预编程方法、通过用户生成 的标准曲线或通过多个波长(若需要)。下表介绍了一些可以在 Orion AQ7000 和 AQ8000 分光光度计上测试的颜色方法。

颜色方法	预编程名称或 用户定义名称	样品池大小	波长	方法范围
铂-钴比色法:在一种 波长下测量的吸光度。 范围: 0-500 PCU	CLRPT50 CLRPT25 CLRPT24 用户方法	50 mm 25 mm 24 mm 10-50 mm	455 nm	颜色类似于 Pt-Co 颜色标准的水和 废水样品
NCASI 253/803 的改 编方法:在一种波长 下测量的吸光度。 范围:0-500 PCU	CLRPTP50 CLRPTP25 CLRPTP24 用户方法	50 mm 25 mm 24 mm 10-50 mm	465 nm	纸浆厂废水中的 颜色
ISO 7887; GB 11903: 水质 - 颜色 检查和测定	用户方法	50 nm	436 nm 525 nm 620 nm	生水和饮用水、 低色度工业水
三色刺激值法:在 400 - 700 nm 范围内 的多个波长下测量透 光率	用户方法	10 mm 或 50 mm	400 至 700nm 范 围内的多 个波长	颜色不同于但不 排除 Pt-Co 标准 的水和废水样品

应用说明

颜色测试的应用说明可通过您当地的技术销售代表、我们的技术支持服务、 我们的网站以及 Thermo Scientific 的其他网址获取。这些说明提供了有关如何 在 Thermo Scientific Orion AquaMate 分光光度计上进行颜色测试的详细信息: AQ7000 可见光范围和 AQ8000 紫外/可见光范围。提供的应用说明包括:

- 133 号日志,在 455 nm 处用 Pt-Co 法测定水和废水的颜色
- 134 号日志,在 465 nm 处用 Pt-Co 法测定纸浆厂废水的颜色(NCASI 方法)

参考文献

- 1. 水和废水检查标准方法, 2120B 法。<u>www.standardmethods.org</u>
- 2. 水和废水检查标准方法, 2120 法。<u>www.standardmethods.org</u>
- 3. Fisher Scientific 在 <u>www.fishersci.com</u> 上提供的文献
- 4. 1971 年 12 月 NCASI 253 号技术公告。请参阅 40CFR 第 136 部分表 IB 的脚注 18。<u>www.ecfr.gov</u>
- 5. EPA 颜色方法 110.1。 http://www.umass.edu/tei/mwwp/acrobat/epa110.1colorspec.pdf

来自 137 号应用程序日志的 UVA 和 UV254 测量

UVA 和 UV254 水测量

该方法利用分光光度计测量饮用水、水源水等水体在 254nm 波长下的吸光度。 这些结果可能与有机碳、颜色和/或消毒副产物前体有关。结果还可能指示去除 有机碳的处理流程的有效性,或者可以将结果与相应的总有机碳 (TOC) 结果结 合使用,计算水样的特定 UV 吸光度 (SUVA) 值。详见参考文献 1。

参考文献

- 1. EPA 方法 415.3 修订版 1.1。SUVA 的 UV254。 http://www.epa.gov/microbes/ordmeth.htm
- 2. 吸收 UV 的有机成分标准方法 5910B。www.standardmethods.org
- 3. Orion AquaMate 8100 紫外-可见光仪器用户指南

推荐设备

- Thermo Scientific Orion AquaMate AQ8000 分光光度计
- 过滤装置(如 Fisher XX1004707); 0.45 µm 过滤器, 47 mm (如 Fisher HNWP04700)
- 真空源抽吸式、气流或水流、手动或低压电动真空泵
- UV 一次性比色皿 1 cm (Fisher 14-377-009) 或石英样品池
- 10 cm 样品池专用转盘,若需要 (Orion AQ100C)
- Orion pH 计和电极

解决方案

- 1. 无有机物去离子水 (DI)。
- 需要调节 pH 值的试剂。氢氧化钠, 0.1N; 盐酸, 0.1N; Orion pH 4.01 和 7.00 缓冲液(Orion 910104、Orion 910107)。
- 分光光度计检查液 (SCS),可选: pH 7 磷酸盐缓冲液与有机碳、KHP 的制 备液,请参阅参考文献 2 中的制备方法;或商用 SCS (PN 222-234700) (www.unitylabservices.com)。

样品池的存放和清洁

要获得可重现结果,请按照《Orion AquaMate 仪器用户指南》中的说明清洁和 存放样品池。

仪器设置

开启分光光度计。选择与样品中预期的有机碳含量相适的样品池大小和方法。 请参阅下面的图表。按下比色皿位置键选择所需的比色皿架位置(1或5cm)。 如果是 10 cm,安装带 10 cm 托架的转盘。使用计算机访问 U 盘。将所需的预 编程方法从 Orion 文件夹复制到 Thermo 文件夹(见注释 1)。从计算机上拔下 U 盘,将其插入 AquaMate 前面的 USB 端口。选择方法并加载它。按 Run Test (运行测试)功能开始分析。请参考下面的图表来选择方法。

样品浓度	有机碳 >0.5 mg/l	有机碳 >0.1 mg/l	有机碳 >0.05 mg/l
石英比色皿大小 (见注释 2)	1 cm (10 mm)	5 cm (50 mm)	10 cm (100 mm)
方法名称	UV254_1	UV254_5	UV254_10

仪器调零:分光光度计检查

- 只接触样品池带磨砂的一面,用去离子水将样品池冲洗三次,使之洁净。 然后装满去离子水。使用无绒刮水器清除外部的水。
- 打开样品室,将含有去离子水(空白样品)的样品池以透明侧朝向正面和背面插入样品托架。如果样品池不在光路中,请按正确的样品位置键。合上盖子,然后点击 Blank(空白样品)功能键。
- 3. 必要时测试 SCS: 使用同一样品池,将其倒空后加入制备的 SCS,擦干, 然后插入样品托架。合上盖子,并点击 Sample(样品)键。记录显示的 结果。
- 4. SCS 的读数应在您 QA 计划期望的标准之内。有关示例,请参阅"结果"部分。

样品存储

样品未做保鲜。采集后尽快分析。样品在分析前可在低于 6 °C 下存放不超过 48 小时。请参阅 EPA 方法 415.3 中有关 SUVA 存放的内容。

样品制备: pH 调节和/或样品过滤

对于非 SUVA:如果 pH 值不在 4 到 10 之间,则按"样品 pH 值调整"(第 2 页) 中的步骤调整 pH 值。注意:测定 SUVA 时不要调整 pH 值。

对于 UVA、UV254:设置采用 0.45 um 过滤器的过滤装置。用 50ml DI 清洗过滤器,将冲洗用水倒掉。过滤 50 ml 样品。测试滤液。

样品测量

确保仪器已正确归零。只接触样品池带磨砂的一面,用过滤过的样品的一部分 将样品池冲洗干净,然后用过滤过的样品填充。擦干。将样品池插入托架内, 合上盖子,并点击 **Sample**(样品)键。记录显示的结果。如果需要,可将结果 保存到 U 盘。如果读数为 >0.900 的吸光度,则稀释后重新测试。用读数乘以稀 释因子。如果结果为 <0.010 的吸光度,考虑使用更大的样品池。加载适当的 方法,并重新调零仪器。

质量控制 (QC)

每个批次运行一次 SCS 和复制样品,或者根据您的 QA 计划运行 QC 样品。 对于 SUVA 测试,请遵循 EPA 方法 415.3 的要求。请参阅参考文献 1。

样品的 pH 调整

- 1. 注意:不要调整将用于 SUVA 计算的样品的 pH 值。继续过滤步骤。
- 2. 在 pH 4.01 至 7.00 的缓冲液中校准 pH 探头。
- 3. 加热样品直至达到室温。
- 4. 摇动样品以确保均匀。
- 5. 用刻度量筒量取 50 ml 样品并放入 100 ml 烧杯中。
- 6. 将 pH 探头浸入样品中,并记录初始 pH 值。
- 通过滴入 0.1N 氢氧化钠使 pH 值升高,或滴入 0.1N 盐酸使 pH 值降低, 将样品 pH 值调整到 4 至 10 范围内。如果需要,可以使用不同强度的酸 或碱。
- 8. 请注意,总体体积变化不应大于 1% (0.5 ml)。如果体积变化超过 1%,则弃 用并使用更强的酸或碱重新配制。
- 9. 记录调整后的 pH 值。继续过滤步骤(第 1 页)。

Orion AQ8000 分光光度计上 SCS 测试的结果 25.0 mg/l 有机碳 (KHP)

偏差 方法 UV254_1	预期值 (按照 SM 5910B)	结果 (AQ8000)	差异	评估
吸光度	0.358 cm ⁻¹	0.360 cm ⁻¹	0.002 cm ⁻¹ (0.6%)	良好
有机碳浓度	25.0 mg/l	24.9 mg/l	0.01 mg/l (0.4%)	良好

偏差:在 1 cm 样品池中测试的磷酸盐缓冲液(按 SM 5910B 制备)中 25.0 mg/l 浓度 KHP 有机碳标样的读数显示准确性良好:

- 平均 AQ8000 吸光度结果在根据 SM 5910B 预期的平均读数的 0.002 个吸 光度单位范围内; 与预期吸光度相差 0.6%。
- 平均 AQ8000 有机碳浓度结果(根据 SM 5910B 计算)在预期值的 0.1 mg/l 范围内;与 25.0 mg/l 有机碳预期值相差 0.4%(还原率 99.6%)。

精确度 方法 UV254_1	测试的样晶数	最大 %RSD (按照 SM 5910B)	结果 (AQ8000)	评估
吸光度	14	< 10.7% RSD	0.3% RSD	良好

精度:在1cm样品池中测试的磷酸盐缓冲液(按SM 5910B制备)中 25.0 mg/l浓度 KHP 有机碳标准样的读数显示精度良好:

• AQ8000 上 14 个测试结果的相对标准偏差 (RSD) 为 0.3% RSD, 远低于根据 SM 5910B 预期的 10.7% 最大限值。

注意

- 如果预编程方法不在U盘上,请从在线信息库 <u>www.thermoscientific.com/waterlibrary</u>下载方法文件,或致电技术支持 部。
- 2. 或者,使用专用于 UV 测量并且可在 1 cm (10 mm) 样品池路径中使用的一次性比色皿。



第6章 标准曲线测试菜单

使用 Quant 标准曲线应用程序(自定义方法)测量浓度

采用标准曲线测试技术,通过 Quant 应用程序,利用多点校准曲线执行定量分析试验。校准曲线由已知浓度的标样组成。这个标准曲线的拟合用于测量样品的浓度。

使用比色试剂时,如果试剂盒生产商没有指定用于获得试剂盒浓度的因子或方程,最适合使用此测试技术。 在创建自定义方法时,始终遵循试剂盒生产商提供的试剂说明。

注意:如果生产商没有指定试剂盒的波长,则 <u>Scan</u> 应用程序应与制备的标样一起使用,通过这种方法在创 建标准曲线之前确定试剂的波长参数。

使用标准曲线测试技术:

- 通过设定曲线的参数和测量标准来创建标准曲线
- 查看校准曲线数据
- 编辑标准曲线,包括更改标样的数量、选择不同的曲线拟合或从曲线中删除点
- 用标准曲线测量样品以及查看和保存测量数据
- 调用现有标准曲线方法

访问 Quant

在屏幕 1 中,向左滑动就能让屏幕 2 出现。通过点击相应的图标选择 Quant 应用程序。Quant 是一个校准 曲线开发应用程序。用户可以选择失效日期、波长、参考波长、等式、浓度单位,并输入将用于绘制曲线的 已知标样。方法可以按名称保存,并用于测量后续样品浓度



唯一标样浓度值的数字由曲线类型的方程确定。



添加标样并选择曲线类型

Quant 标准曲线选项

设置标准曲线的参数

突出显示和更改显示的测试参数,包括 Test Name (测试名称)、Wavelength (波长)、Curve Fit (曲线 拟合)、Number of Standards (标样数量)和 Units (单位)。通过点击蓝色突出显示的功能,可以更改 值。例如,选择波长右侧列出的方程会出现一系列方程。选择您认为最合适的方程。多点校准完成后,将出 现得到的方程和关联结果 (r²)。这些结果取决于您的空白样品质量以及制备并输入的标样的准确性。请务必 通过点击右上角的蓝色软盘图标保存结果。





在 Quant 中创建标准曲线

为标准曲线测量标样

为标准曲线设置参数后:

- 1. 制备将用于创建标准曲线的空白样品和标样。
- 2. 将空白样品放入样品室,盖好盖子,点击 Blank (空白样品)功能键。测量完空白样品后,将其从转盘上 取下。
- 3. 对于每个标样,点击 + 添加一个标准值并输入标样的浓度。
- 4. 将标样放入样品室,盖好盖子,并点击 Measure (测量)。
- 5. 为每个标样重复操作。
- 当所有标样都测量完毕后,将显示每个标样的吸光度以及斜率、截距、相关系数,还将显示标准曲线的曲线图。
- 7. 如果适用,在曲线中输入失效日期。
- 8. 要将测试与标准曲线一并保存,点击屏幕右上角的 Save (保存)图标。
- 9. 任何蓝色字段都可以根据需要进行选择和修改。
- 10. 点击 Sample (样品)功能开始测量后续样品。
通过 Quant 测量样品

通过任何方法或应用程序测量任何样品的浓度时,每次按 Measure (测量),样品名称都会增加 1,如下图 所示。





结束试验

当您完成测量时,选择左上角的"X",测量就会终止。您需要确认试验将结束,文件将得到保存。 数据也可以打印为报告(如果安装了网络打印机或磁带打印机),也可将日期导出到 U 盘的网络文件夹。



导出数据

如果您选择导出数据,请确保已通过以太网或 WiFi 设置了网络路径。一种典型的方法是将数据直接保存到 U 盘中。报告可以同时保存为 CSV 文件和/或 JPEG 文件。下面是 JPEG 文件图像的一个示例。



编辑标准曲线

从 Quant 主页的列表中选择您想检查和编辑的方法曲线。在下面的示例中,选择 Chlorine Curve_C (氯曲 线_C)。选中后,点击省略号以调出各曲线选项进行 Edit (编辑),选择 Smart Method (智能方法)、 Duplicate (复制)、Export (导出)或 Delete (删除)。



出现曲线选项窗口后,选择 Edit (编辑)选项。在编辑模式下,您可以重命名方法、更改方法的到期日期或选择一个不同的方程来表示校准曲线。点击以下以蓝色突出显示的较常用参数进行修改和更新:

- 方法名称
- 校准过期
- 校准方程

如果进行了任何更改,请确保用新名称保存更改。可以删除或添加标准点,但必须重新运行曲线。

	Quant Horrie	63	÷	Edit		8	÷	Quan	t Standards	8
		Hum 🔸	Childrine Curve			±00	Chlorin	e Curve_C_2		BETWEEN
\ominus Quant 16-Jan-/	2018_C_C_C	november an No	Calibration expiration:				Calibra	tion expiration: N	lever	1101
Quant 16-Jan-	2018_C_C	ing and a state of the second se	A SS	V Haller	-#		V = -0.53		(* = 1.000	
Quant 05-Apr-2	2019 MB3_C	they divise in N	Reference λ				-		~	•
Chéoline Olime		-					-		/	
			Choose Equation				NT6			
Chlorine Curve		×	Y = AX Linear through zero						0.4 	
	0	ſ	Y = AX + B Linuar				Standard Digitik		Concentration Imprint.]	
Edit	Smart Melhod	Duplicate.	Y = AX ² + BX Quadratic through theo				Standar	d 1	0.120	2.330
	ம்	D	Y = AX ² + BX + C Quedratic				Standar	d 2 d 3	0.350	3.585
	Export	Delete	Y = AX ^a + BX ^a + CX Third order through zero				Add	ntandard	en.,	
			Y = AX ² + BX ² + CX + D Third order				Błank	Measure		Sample
	4 O I		4	0	D			4	0 0	

方法修改完毕后,便可继续测量样品。



第7章 波长扫描测试菜单

波长扫描测试技术可以让您测量样品的吸收光谱或透射光谱的百分比。您可以使用扫描来确定峰值波长或评 估材料的质量。

使用比色试剂时,如果试剂盒生产商没有指定试剂盒的波长参数,则适合使用此测试技术。在创建自定义方 法时,始终遵循试剂盒生产商提供的试剂说明。

注意:如果生产商没有指定用于获得试剂盒浓度的因子或方程,则应将<u>标准曲线</u>测试技术与制备的标样一起 使用来确定试剂的因子或方程。

使用扫描测试技术:

- 通过设置参数、收集基线扫描和扫描样品来扫描样品
- 查看和操作扫描数据(包括图形数据)、使用3点净峰高方程确定峰高、计算曲线下面积以及标示峰谷
- 调用现有扫描方法

设置扫描的参数

SCAN 是一种多波长扫描,在可选波长范围以及可选速度和区间分辨率内选择吸收 (ABS) 或百分比透射 (%T)。SCAN 的价值是评估样品或带试剂样品的吸收或透射特性。这对于确定建立新方法的最佳波长很有 价值。

				- 扫描范
e		New		紫外-可见光为 190 nm 至 1100 nm
GD1			SETUP 3/30	可见光仪器为 325 nm 至 1100 nm
Y-Axis	ABS	ът		
Range:	325	- 1100	nm	间间隔:
Interval	2		nm	指定仪器获取测量值的频率。
Speed:	Fast			▲
		•		
		Continue		Slow(慢)、Medium(中)或 Fast(快)

Speed	Interval Options		
Fast	5 nm, 2 nm		
Medium	5 nm, 2 nm, 1 nm		
Slow	5 nm, 2 nm, 1 nm, 0.5 nm, 0.2 nm,		

点击并修改突出显示的字段:

- 修改该扫描的方法名称,
- 选择 ABS 或 %T 作为 y 轴
- 调整将用于扫描和出现在 x 轴上的波长范围
- 指定扫描的间隔和速度;请注意,较慢的扫描将有较高的扫描间隔分辨率可供选择。
- 点击突出显示的 **Save**(保存)图标保存扫描方法。

收集基线扫描和扫描样品

注意:请务必使用相同的样品瓶支架和样品瓶大小。

为扫描设置了参数后,就可以继续。

- 1. 按 Continue (继续)运行扫描测试
- 2. 安装一个空白样品并对系统进行 Blank (空白样品) 校正。
- 3. 安装感兴趣样品并点击 Measure (测量)。可以为多个样品重复此操作。
- 扫描完成后,最多可以选择三 (3) 个参考波长来具体显示这些波长下的结果。在下面的示例中, 选择了 622、663 和 700 nm。
- 5. 点击波长数字以输入新的具体参考波长,或者将垂直波长线拖到新的参考值。
- 6. 如果感兴趣的是样品扫描的其他功能,请点击样品右侧的省略号以打开其他选项

扫描完成后,执行保存和导出步骤。图形数据可以通过两指伸展或捏合触摸屏的方法来操作。



对扫描数据执行计算

扫描完成后,点击省略号以打开下列选项:

- 删除扫描的样品
- 选择峰值
- 导出数据

在下面的屏幕图像中,已经选择了 Peak Pick (峰值选择),并自动提供了 654.233 和 663.910 nm 这两个值。

使用触摸屏的拉伸和缩放功能,可以更近距离地观察峰值,最终选择后,会出现 663.910 (约 664 nm) 处的峰值 2 被选中的情况。请注意,平滑可以打开/关闭。



其他可用的功能包括:

- 选择峰时:
 - o 只使用峰
 - o 只使用谷
 - o 同时使用峰和谷
- 选择最大峰数(允许值为 1-20 个)
- 选择一个将减少峰数的平滑功能。





3 点净峰高

通过切换 **3Pt Net**(3 点净峰高)功能键,使用 3 点净峰高方程的峰高将被占用,3 点净峰高值现在将出现在 3 个波长旁边。该仪器将计算所选波长的 3 点净峰高吸光度与系数 1.000 的乘积。



面积功能

要计算曲线下的面积,只需要参考两个波长。关闭 3 点净峰高会自动选择波长 1 和 2,并可通过打开该功能 计算曲线下的面积。





调用现有扫描方法

要调用现有扫描方法,请转到屏幕 1,点击扫描图标,将出现所创建扫描方法的列表。从列表中选择,点击并运行您的扫描。





^{第8章} AquaMate 机载软件

性能验证测试和报告

AquaMate 仪器预先配置了默认的性能验证测试。无法删除或编辑这些测试。

运行性能验证测试

运行性能验证测试与运行任何其他试验方法类似。遵循屏幕上的指示。

自定义性能验证测试

可以对某些性能验证测试进行自定义,以满足用户的特定验证要求。如要自定义测试,必须首先进行复制。

通常,标准操作程序要求定期对仪器进行性能验证。Stray Light(杂散光)、 Wavelength Accuracy(波长准确度)和 Photometric Accuracy(光度准确度) 等测试需要特定的滤光片和标样组合。默认性能验证测试专用于与特定的标样和 滤光片配合使用,请参见表 1。不过,可以对这些测试进行复制和自定义,以使 用选择的标样。 表1. 每项测试的说明,以及是否可以复制

性能验证测试	说明	可以复制?
氙气波长准确度	该测试会验证分光光度计的波长轴性能。	否
	扫描并定位已知的氙气发射峰值,并验证它们准确地处 于仪器规格范围内。	
500 nm 处漂移	在 500 nm 处每隔 1 分钟测量一次吸光度,总时长 1 小时。在 0A(开放光束)下测量。进行空白校正,并报 告与零的最大偏差。将结果与仪器规格进行比较。	否
	结果应小于规格。	
500 nm 处噪声 0A	每隔1秒记录一次ABS测量值,共计60次。返回数据集	否
500 nm 处噪声 1.0A	的 RMS (均方根)作为喋严值, 开与仪器规格进行 比较。	
500 nm 处噪声 2.0A	插入 1A 或 2A 标称吸光度中性密度玻璃滤光片进行这些 测量。	
	结果应小于规格。	
	注意: AquaMate 仪器中的噪声非常低,因此报告结果时 使用的小数位数超过了通常的3位。	

性能验证测试	说明	可以复制?
基线平坦度 1000 至 200 nm	在常见波长范围内扫描时,测量任何系统偏离完美 零点的情况。对数据进行平滑处理以消除噪声的影 响(可以单独测量噪声)。结果是与零的最大 偏差,并与仪器规格进行比较。	否
	结果应小于规格。	
杂散光 SRE 220 滤光片(紫外-可见光 型号)	测量指定波长下的杂散光。	是
杂散光 SRE 400 滤光片(可见光 型号)	该滤光片是一个长通滤光片,其波长略高于测试 波长。在测试波长下,它应该是完全黑暗的 – 即 0%T。较长的波长通过滤光片,因此在 220 nm 处 测量的任何透射光实际上都是波长较长的光子,即 "杂散光"。杂散光的来源包括光栅中的二阶效应 缺陷,以及镜子上的缺陷或污垢。	
	将测得的透光率与仪器规格进行比较。	
	测试将测量指定波长下的透光率。	
	结果应小于规格。	
波长准确度	该测试会验证分光光度计的波长轴性能。	是
	使用经过校准的波长滤光片(如钬或钕镨玻璃滤 光片)进行该测试。	
	用户输入校准证书中的峰值波长和校准不确定度。	
	仪器在相关波长范围内进行扫描,并定位峰值 中心。	
	报告波长应与证书波长一致,在仪器规格和校准不 确定度的总和范围内。	

性能验证测试	说明	可以复制?
光度准确度	该测试会验证分光光度计的光度(吸光度)性能。	是
	将该测试与一个或多个经过校准的吸光度滤光片(例如 SPECTRONIC标样2套件中的滤光片)一起使用,在可 见区域中测试准确度。对于紫外光区域,使用经过校准的 重铬酸钾溶液比色皿、金属石英滤光片或其他公认的经过 校准的标样 材料。 ^a 在一次测试中, 可以配置多个在相同波长下校准,但吸光度值不同的滤 光片。 用户输入 • 校准波长 • 证书吸光度值 • 校准不确定度值	
	这些值均来自校准证书。用户还可以输入仪器规格表中待 测试吸光度值的性能规格。 ^b	
	仪器会测量并报告每个指定波长的吸光度。使用 1 秒积分 时间。	
	报告吸光度应与证书吸光度一致,在该吸光度水平的仪器 规格和校准不确定度的总和范围内。	

a 我们不建议使用经过波长峰值和光度准确度校准的"双标样"钕镨玻璃滤光片。客户报告称,尽管他们的仪器确实重现 了其他更为广泛接受和认可的标样的校准值,但很难重现此类标样的校准值。如果客户因为仪器未能通过使用钕镨光 度标样进行的光度准确度测试而要求提供支持,则可能需要在授权退回履行保修服务之前,使用不同的标样验证光度 准确度。

^b 软件的未来版本可能包含一个查找表,可根据用户输入的证书吸光度值填充仪器规格。

自定义杂散光测试





自定义波长准确度测试



East Immediate Manufacturing th Accouncy Holmitum Manufacturing th Accouncy Manufacturing th Accouncy

切换为执行波长可重复性测试

PV Home Wavelength Accuracy Xenon 0.4 exclose intention Drift at 500nm 0.4 exclose intention Noise 0.0A at 500nm 0.4 exclose intention Noise 1.0A at 500nm 0.4 exclose intention Noise 2.0A at 500nm 0.4 exclose intention Baseline Flatness 1000-200 nm 0.4 exclose intention Stray Light SHE 220 Filter 0.4 exclose intention Wavelength Accuracy 0.4 exclose intention Photometric Accuracy 0.4 exclose intention Custom Stray Light Test 0.4 exclose intention Wavelength Accuracy 0.4 exclose intention

切换为在透射模式下测量

自定义光度准确度测试

典型的光度准确度标样套件附带校准证书。本节通过图示说明如何为自定义标样套 件配置光度准确度测试。

Thermo Fisher

5225 Verona Road, Bldg.1 Madison, WI 53711 USA

www.thermio.com

Certificate of Calibration SPECTRONIC Standards 2 Kit 840-253100

Submitted to: THERMO FISHER SCIENTIFIC 5225 VERONA ROAD MADISON, WI 53711 USA

Serial Number: SA1234 Certificate Number: CC001234 Date of Calibration: 20 Apr 2015 Performed by: John Doe Test Method: 397-018500 Rev A Bench Used: MSN000 122456 Sample Temperature: 23 ± 1 °C

Certified Percent Transmittance Values and Uncertainties

Standard ID	SA0706 -1	SA0706 -2	SA0706 -3	SA0706 -4
Nominal %T	50 %T	30 %T	10 %T	3 %T
Uncertainty	± 0.30 %T	± 0.18 %T	± .071 %T	± 0.048 %T
440.0 nm	44.51 %T	28.73 %T	7.78 %T	2.14 %T
465.0 nm	50.83 %T	33.09 %T	9.71 %T	2.99 %T
546.1 nm	51.57 %T	34.06 %T	9.43 %T	2.87 %T
590.0 nm	49.57 %T	31.26 %T	8.44 %T	2.42 %T
635.0 nm	49.78 %T	30.83 %T	10.02 %T	3.14 %T

Certified Absorbance Values and Uncertainties

Standard ID	SA0706 -1	SA0706 -2	SA0706 -3	SA0706 -4
Nominal Abs	0.3 A	0.5 A	1.0 A	1.5 A
Uncertainty	± 0.0026 A	± 0.0026 A	± 0.0031 A	± 0.0070 A
440.0 nm	0.3516 A	0.5730 A	1.1089 A	1.6704 A
465.0 nm	0.2939 A	0.4803 A	1.0127 A	1.5237 A
546.1 nm	0.2876 A	0.4677 A	1.0254 A	1.5419 A
590.0 nm	0.3048 A	0.5051 A	1.0736 A	1.6165 A
635.0 nm	0.3029 A	0.5110 A	0.9992 A	1.5030 A
and the second se	the state of a state of a local state of a local state of the state of		Research and the state of the s	a second s

ThermoFish	ier I C				×	8	
1225 Verona Road, 9 Madison, WE 23711 U	64g 1 16A				Custom Photometro		
Submitted to: Thermo Pisters S USS VERSIAN ROAD MADESON, WESSTIT USA	Cert SPECTR	ificate of Ca ONIC Standards 2 Serial 9 Serial 9 Date of Date of Date of Date of Date of Date of Date of Date of Date of Date	Elbration Kit 540-253100 Inn Number: Sk 1254 min Number: Sk 20 Apr 3 Geldwatter: 20 Apr 3 Min State 2000 Cell State 2000 Cell State 2000 Cell State 2000 Cell State 2000 Cell	M 112 	Centrate Accuracy Centrate A: CLCV30 Sector Sector (C	0 909003 ATT706-1	标样 ID 可用 于 识 别 滤 光 片 套 件 中 的
Centred Parcaret Tran	NAMES OF THE PARTY	Curcenternine	ROOTER IS	TRAVISION A	A CONTRACTOR OF A CONTRACTOR OFICACTOR OFICIONO OFICIA CONTRACTOR OFICACTOR OFICACTOR OFICACTO		相应滤光片
Mambrid %Y	90 1/1	20 %.1	10 10	157	Oversitemty Abril	1.0020-	111/
Departalogy	4.0.30 NT	8.92.100.101	1.171.201	11.090 %/		h	
660.0 res	44.61 %T	28.73 WY	1.78.967	2.14 %7	TOMITICA UNICADIT	1.155 1	
455.0 mm	86.83 %T	33.59 %7	0.71.%7	2.00 %7	al Terrol	and the second sec	
\$40.1 mm	81.87 StT.	34.29 % 7	9.43 %7	2.40%7			
500.0 vent	45.52.57	1126 ST	0.44 ST	2.42.457	94-40.0	0.3516	
636.0 /mi	49-78-57	20.82 WT	18.82 NT	5.14%7		0.0000	
Catthei Alexterio Renderi D	Velues and University	tes SAUVE 3	540708-0	540756-4		0,2576	
Nomical Alter	114	88.4	114	1.5.4		Contraction of the second seco	
Uncertainty	+ 8.8126 A	+ 3.0076 A	+ 8.0001 A	4 8.0028 A	635.0	0.3092	
440.000	0.3516 A	1.3730 A	5.5289 A	5.8704 A	10000	A CONTRACTOR OF A	
aliti.dryes	3.2930 A	5.4800 A	1.8127 A	1.5257 A			
548.1 hm	0.0575 A	2.4007.A.	1.8254.6	1.5419 A			
And A Lot	8.3048 A	2.8231 A	+ 8156 A	1416EA	and the second se		
000.0191							

标样 ID 可用于识别滤光 片套件中的相应滤光片

性能验证计划

标准操作程序 (SOP) 通常要求定期验证分析仪器的性能。Performance Verification Schedule(性能验证计划)设置允许配置此类间隔。可在设置 菜单下访问该选项

^Q	outware upuale	120	
٠	Performance Verification Schedule		
ā	144	150	
		Ç- Parformance Ve	nitication Schedule
		Sector (States	
		Wavelingth Advancy Xend	
		Drift of SODown	
		Noise 0.0X at 500nm	
		Noise 1.0A µt 500nm	
		Nome 2.04 at 500nm	
		Baseline Flatmens (1000-20)	
		Photometric Accuracy	
		Set expiration	
		Instrument will notify when t expire	he results of this verification
		Expiration interval	t Day
		Cancel	0K

过期间隔可以设置为天数。设置后,仪器将显示一条通知,指示相应验证测试的结果已 过期。时间间隔与当前配置的仪器日期有关。仪器每天上午 12:00,或某一天仪器首次通 电时检查一次有效期。配置验证计划后更改系统时间可能会导致仪器显示过期通知。 因此,建议在更改系统时间时验证所有有效期。



^{第9章} 吸光度、透光率和浓度测量

吸光度和透光率测量

为基本 A-%T-C 测试方法使用固定应用程序

屏幕 2 的固定应用程序会使仪器进入"即时测量"模式。用户只需走近仪器,插入样品并对其进行测量。根据模式是否设置为吸光度 (A)、透光率 (%T) 还是浓度,测量结果出现时还会同时显示测量类型、日期和时间、波长和样品瓶位置。

选择一个新的固定扫描窗口,并通过点击触摸屏和编辑窗口:

- 1. 编辑方法名称
- 2. 选择 ABS 或 %T
- 3. 选择方程
- 4. 选择单位
- 5. 选择波长
- 6. 输入已知因子

÷	New	8	÷	New	
Kethod name Fixed 16-Apr-201		Action SETUR	Fixed 16-Apr-2	019	Acce SETUP
ABS	% T			BS ST	
Equation	ABS(A,)xF,		Equation	(ABS(λ ₁)xF ₁) / (A	$BS(\lambda_2)xF_2)$
Unit			Unit		
λ,	550	nm	λ,	550	nm
F,	1.000		F1	1.000	
R	esult = ABS(550)x1		λ₂	650	
			F ₂	1.000	
			Result =	• (ABS(550)x1) / (ABS(550)x1)
	Continue			Continue	

根据方程的复杂性,会出现一个或两个波长和因子。

设置了方法后,请遵循空白校正和测量步骤。该仪器将自动在相应的波长进行 空白校正和测量,并计算结果。

可用固定方程

点击列出的方程时,将出现一个弹出窗口,允许用户选择感兴趣的方程。根据 该方程,可用来编辑的参数将发生变化。

下面的方程只使用 ABS, 如图所示。根据需要替换 %T:

- 直接因子 ABS(λ₁) x F₁
- 加和吸光度 [ABS(λ₁) x F₁] + [ABS(λ₂) x F₂]
- 差分吸光度 [ABS(λ₁) x F₁] [ABS(λ₂) x F₂]
- 比率吸光度 [ABS(λ₁) x F₁]/[ABS(λ₂) x F₂]

在下面的例子中,选择了比率吸光度方程,并在空白校正和测量后计算了结果。

÷		8	×	Fixed 16-/	\pr-2019	:
		Addressery Settler	Sample beer terms Sample Resul	un t = (ABS(550))	1) / (ABS(650)x	ŋ
				0.1	29	
		AutorF()	Bample	A85(550)		Result 11
DAIR :			Blank			
			Sample 3			0 129
		nm	0			
Choose Equation						
ABS(A ₁)xF ₁						
$ABS(\lambda_1)xF_1 + ABS(\lambda_2)$	jxF ₂					
$ABS(\lambda_1)xF_1 \cdot ABS(\lambda_2)$	хF₂				2	
(ABS(λ ₁)xF ₁) / (ABS(λ	N ₂)xF ₂)		Blank		Measure	

注意: 各种各样的方程(加和、差分和比率)都测量两种不同波长的吸光度。 可利用参考波长校正来消除样品基质的影响。这些方法通常用于质量控制 应用,可以为样品质量提供一种方便并且快速的诊断测试。

使用 C 模式测量浓度

屏幕 2 中的 C 模式应用程序将仪器置于要求使用具有已知浓度的标准样品来确 定后续样品浓度的模式。了解确切的标样浓度时,将测量标样的 ABS 值和未知 样品的 ABS 值,并计算样品浓度。测量可以用数学方式表示为:

标样浓度 = 样品浓度 标样的 ABS 三知样品的 ABS

点击 C 模式会出现以下屏幕。通过点击可编辑字段,用户可以更改波长、标样浓度值和单位。

运行标准后,测量的标准吸光度为 2.361,计算的因子为 0.424。任何后续样 品都可以定期输入,以获得直接读数。在下面的例子中,测量的浓度是 1.545 mg/l。

X C-Mode			× C-Mode			C-Mode					
λ			nm	Ä			(nm)	x			
Standard concentration 1.000			Standard concer	itration			Standard concentration 1.000				
Unit mg/L			Unit .mg/L		Unit						
Standard absorbance			Standard absorb	itandard absorbance 2.361		Standard absor	rd absorbance 2.361				
Factor	ntor		Factor		0.424		Factor		0.424		
mg/L Live display does not support accessories. Ensure the angle cell holder to its place Present black solution			ngle cell (1.000 mg/L Live display does not support accessories. Ensure the single cell holder is it julies			1.545 mg/L Live diamy does not support antersection. Strave the single set			ange set	
Blank	(Measure		Blank	Messure			Blank	Measure		

多波长

多波长应用程序从屏幕 3 中选择。这会使仪器进入要求使用空白样品和后续样 品进行测量的模式。多波长应用程序获得多个固定波长测量。如果感兴趣波长 是为人熟知的,则这是一种扫描的快速替代方案。点击该图标会出现以下屏 幕。点击+符号以添加测量。

波长表中可输入多达二十 (20) 个离散波长,以在 ABS 或 %T 模式下进行测量。 在下面的例子中,只选择了五 (5) 个进行 ABS 测量。点击 Save (保存)图标保 存扫描方法。点击继续进行空白校正和测量。

 Multi-Wavelength Home			÷		New			×	Multi-Wavei	length 16-Ap	x-2019	1
		÷	Multi-Wave	length 16	Apr-2019			Sample Tes				
				-				Sample Text 1				100
				ABS		. M.		0.079	0.140	1.094	0.245	0.062
			Wavelength	table:								
			400.0		500.0		800.0					
			<u>.</u>				- 24 <u>11</u>					
							11495					
			_ k 👄				z = 1					
			A16).				1.999					
	e							_				
					Continue			Blank		Men	iure	

调用现有多波长方法

进入多波长应用程序页面并选择保存的方法时,可以 调用多波长方法。如果没有保存该方法,它将不会出现在此处。

3 点净峰高

3 点净峰高应用程序根据在峰任一侧两个波长之间绘制的倾斜基线确定峰高。 当测定需要精确的峰高时,这种分析是有益的。可将因子与测得的峰高相乘, 得出以相应浓度单位表示的被测分析物浓度。此部分阐述:

- 设置测试参数
- 执行测量
- 调用测试

为3点净峰高法设置参数

用3点净峰高法执行测量

调用现有的3点净峰高法

动力学

Kinetics(动力学)是在选定的固定波长和可选的参考波长上,在一段固定的时间内,以选定 的间隔和集成周期传输数据的活动扫描。试验时间已到时试验即告结束。方法可以按名称保存, 并用于重复动力学扫描。此应用程序旨在了解样品随时间而发生的反应或衰变。

÷	Edit	8	×	Green Dye Kinetics		×	Gree	n Dye Kinetics	
Memod Name Green Dye Kinetics		Accessory BET10 ²	Green Dye Ke A 520 Experiment Tr	netice m RufA nm ne (500 min)		Green D A Experime	ye Kinetica 123 mm Hel ent Time (5.00 min		
λ		nm		₀ 00:00:00 ₀	min		0 ه	0:01:46) min
Ref λ	O Seco	nm				Į.,	•••••••		
Experiment time	5.000	min				_			
Data interval	200.000	min				6	1.00	0.927	-0.0
Integration time	0,500	Sec				7	1.20	0.917	-0.0
						9	1.40	0.998	-0.0 -0.0
			Black	Maarium		_			
	Continue			2 m		请注意,注时间进行注	则量值是 则量的	每隔"间	ョ隔"

使用所示的设置创建 新方法

> 动力学应用程序测量样品吸光度随时间的变化情况。这个本地控制软件用于确 定一个区域的线性速率,该速率可以在数据采集后定义。可将酶动力学中常用 的因子与线性拟合速率的斜率相乘来确定活动调用和重新计算图形动力学结果

- 重新标度和重新计算表格动力学结果 •
- 修改绘图的比例尺 •

您可以使用图形或表格数据,并可使用任一种数据执行相同的功能。但功能键 的位置取决于显示类型。

注意:动力学应用程序一次只能测量一个样品。





分光光度计耐用并且可靠,因此日常维护极少。此部分说明:

- 常规维护
- 更换保险丝
- 更换钨灯(仅限 Orion AquaMate 7100 可见光仪器)



警告:打开盖子操作仪器会使操作员暴露在潜在的危险电压和紫外线 (UV) 辐射下。因此,我们建议只有授权的服务代表才能执行需要取下仪器护盖和更换电气元件的程序。为了保护您以及仪器的安全,请务必联系授权的服务代表来执行您觉得没有把握执行的任何服务程序。

常规维护

分光光度计的常规维护不需要很多时间。为帮助最大限度减少仪器的维护 时间、延长仪器寿命和提高仪器性能,请遵照以下指引:

- 仪器未开启时务必盖好防尘盖,以防止灰尘在仪器内及仪器上积聚。
- 切勿在腐蚀性环境中使用或存放仪器。
- 用软布轻轻擦拭仪器外部,包括触摸屏,以清除任何灰尘或溢出物。必要时 可使用水、异丙醇以及其他常用实验室清洁剂。
- 发生溅溢时务必及时清理,以防止或尽量减少对仪器的损坏。如果浓酸或浓 碱或任何碳氢化合物物质溅到仪器上,请立即清理受影响的区域。

清洁和维护样品瓶和比色皿

仔细检查用于测量样品的样品瓶、比色皿以及其他样品池的状况。如果它们有 缺口、裂纹或划痕,必须扔掉破损的样品瓶,并将它们更换为新的样品瓶。

确保您的样品瓶内外都干净,这对您的结果质量很重要,原因有两个: 1) 污染物质可能会吸收光线,导致吸光度读数虚高; 2) 样品瓶中的污染物可能与随后引入瓶中的试剂或标样发生化学反应。

清洁方法在一定程度上取决于污染物质的性质。必须确定瓶中需要清除的残留物质。有关清洁方法、溶剂和材料的建议请见下表。

溶剂	示例	建议清洁方法
		含洗涤剂的温水
含水	蛋白质、生物制剂、DNA	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
		大量水冲洗
今水	-	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
百小	血伯似	大量水冲洗
		含洗涤剂的温水
含水	碱性溶液	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
		大量水冲洗
		用有机溶剂冲洗
右机物	磁气化合物 小公子物质 油	含洗涤剂的温水
1月17日17月	w 刭 化 日 初、 小 刀 丁 初 灰、 田	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
		大量水冲洗
右机物	洒 轄 滚	用类似的酒精、丙酮或其他溶剂冲洗
7月 17日12月	们们们们又	大量水冲洗

溶剂	示例	建议清洁方法
		用有机溶剂冲洗
古扣枷	影州凉游	含洗涤剂的温水
伯化1/10	敗住宿 救	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
		大量水冲洗
		用有机溶剂冲洗
右扣枷	磁气化合物 小公子物质 油	含洗涤剂的温水
有机物	w 圣化宣初、小万丁初灰、田	稀释硝酸 (<10%) 冲洗
		大量水冲洗

重要提示:保持样品瓶清洁对延长样品瓶寿命非常重要。

- 不使用时切勿将样品瓶或比色皿长期存放于水槽或溶剂槽中。如果您使用的 溶剂干燥,水中或溶剂中的杂质可能沉积在样品瓶或比色皿的内部,造成永 久性的损坏。
- 只使用镜头清洁纸巾/纸或细软布擦拭光学表面。大多数纸制品(如面巾纸、 纸巾等)都含有木质纤维,它们可能损坏样品瓶或比色皿的材料。
- 在一天结束的时候,确保所有样品瓶或比色皿都清洗干净,并在干燥后存放在合适的容器内。

术语	定义
稀酸 稀硝酸 (<10%)	
酸	盐酸 (5M) 或硝酸 (5M) (见下文注释)
溶剂冲洗	用原用于对分析物进行溶剂化的溶剂进行冲洗
大量水冲洗	使用纯水(去离子水、蒸馏水、RO水)冲洗至少10次
洗涤剂	如果可以,使用中性 pH 洗涤剂 (Triton X-100) 进行稀酸清洗; 用水冲洗以去除残留物

注意:不要在涂有防反射镜的样品瓶或比色皿上使用 5M 硝酸。

重要提示:不建议使用超声清洁浴来清洁样品瓶或比色皿。每个超声浴产生的 频率都不同;因此,如果您的超声浴工作频率与样品瓶或比色皿的共振频率 相同,样品瓶或比色皿将会破裂。如果在超声浴内清洁样品瓶或比色皿,可能 令制造商保修失效。

重要提示:请勿用烤箱烘干样品池。

微型流通池可通过以下措施保持洁净:

- 使用后用溶剂冲洗干净。
- 在短时间内将稀酸、碱、无膜洗涤剂或漂白剂吸入池内。
- 用蒸馏水存放在池中。

清洁样品室的窗口

请勿使用丙酮或研磨材料清洁样品室的窗口。请改用非研磨性的实验室清洗液 (如商用样品池清洗液)、蒸馏水或酒精。

用这种液体和柔软的无绒布清洁窗口。不要用力过大,否则可能损坏窗口 表面。务必去掉所有指纹。

更换卤钨灯

此程序适用于 Orion AquaMate 7100 可见光分光光度计。灯源寿命期约为 1,000 小时

警告: 该灯工作时会变得很热。取下灯前,关闭仪器,让灯冷却 10 分钟。

要更换钨灯:


氙灯寿命

氙灯寿命状态显示在 Settings(设置)菜单中。如果维修并更换了灯,可重置 灯寿命。



更换氙气闪光灯

此程序适用于 Orion AquaMate 8100 可见光分光光度计。灯源典型寿命期约为 3-5 年

警告:该灯工作时会变得很热。取下灯前,关闭仪器,让灯冷却 10 分钟。

要更换氙气闪光灯:

- 1. 关闭设备电源
- 2. 拆下顶盖。
 - a. 使用 #1 十字螺丝刀, 拧松仪器背面的两个螺丝。注意:不要完 全拧下两个螺丝。取下无线加密狗(如有)



b. 将下面的两个翼片向仪器前部拉动。



c. 提起顶盖,向后旋转,小心不要使打印机和显示屏电缆承 受过大压力。将盖子侧放在仪器底座下方,以支撑盖子, 防止其倾斜。



d. 使用十字螺丝刀拆下两个固定 9 针接头的螺丝。



e. 使用十字螺丝刀拆下将机加工支架固定到铸件上的两个螺丝。



- 3. 按相反顺序重新安装新灯和盖。
 - a. 不要触摸新灯上的窗口。
 - b. 搬运新灯及其连接支架时要小心。
 - 灯与支架精确对准。
 - 不要调整将灯固定到支架上的螺丝。
 - 拧紧将新灯固定到底座的螺丝之前,确保使黑色支架与底 座对准的销和孔正确啮合。
 - 不要将螺丝拧得太紧。



技术支持

如有疑问或需要帮助,请联系我们的技术支持专家:

- 电子邮件: <u>wai.techservbev@thermofisher.com</u>
- 美国境内,服务电话 1-800-225-1480
- 美国境外,服务电话 +1-978-232-6000 或传真 +1-978-232-6031

请联系您的本地经授权经销商、Thermo Scientific Orion 技术销售代表或用本用 户手册封底上的水和实验室产品 (WLP) 信息联系我们,获取额外的产品信息。

请访问 <u>www.thermoscientific.com/water</u> 查看 Thermo Scientific Orion 产品和 下载产品文献、用户手册和使用手册、软件更新以及其他应用和技术资源。

有关最新的保修信息,请参考 Thermo Scientific Orion AquaMate 文献 CD 上并在 <u>www.thermoscientific.com/water</u> 上在线提供的 Thermo Scientific Orion 保修卡。

仪器规格

Orion	AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计规格
光学设计	双束
光谱带宽	2 nm
光源 (典型使用寿命)	氙气闪光灯(5 年)
检测器	双硅光电二极管
波长范围	190 至 1100 nm
波长准确度	±0.5 nm
波长可重复性	±0.2 nm
波长扫描速度	慢、中或快(可达 1600 nm/min)
波长数据分辨率	0.2、0.5、1.0、2.0、3.0、5.0 nm
光度测量模式	吸光度、透光率、浓度
光度范围	–2A 至 +3.5A
光度准确度	0.5A 时为 ±0.002A、1.0A 时为 ±0.004A、2.0A 时为 ±0.008A
光度可重复性1	1A 时为 ±0.001A
	260 和 500 nm 处 0A 时 ≤0.00020A
光度噪声 2	260 和 500 nm 处 1A 时 ≤0.00030A
	260 和 500 nm 处 2A 时 ≤0.00040A
光度漂移 ³	<0.0005A/小时(预热后 500 nm 处)
光度杂散光	198 nm
	(NaNO2)
显示屏	7 英寸彩色触摸屏,高清,800×1280 像素
触摸屏	可以戴手套操作的触摸屏
连通性	U 盘用 USB A 型端口(前面板)、计算机用 USB B 型端口 (后面板)、打印机用 USB A 型端口(后面板)
尺寸	35.5 × 38.5 × 19.5 cm (L × W × H)
量重	7.5 kg
电源要求	100 至 240 V; 50-60 Hz

¹546 nm 处 1.0A 时测得 ²500 nm 处的 RMS。60 次连续测量。³1 小时预热后 500 nm 处

Orio	on AquaMate 7100 可见光分光光度计规格
光学设计	双束
光谱带宽	5.0 nm
光源 (典型使用寿命)	卤钨灯(1000 小时)
检测器	双硅胶光电二极管
波长范围	-3A 至 +3.5A
波长准确度	±0.5 nm
波长可重复性	<±0.2 nm
波长扫描速度	自动,最高 1,800 nm/min
波长数据分辨率	0.2 nm、0.5 nm、1 nm、2 nm、5 nm
光度测量模式	吸光度、透光率、浓度
光度范围	-3A 至 +3.5A
光度准确度	0.5A 时为 ±0.002A、1.0A 时为 ±0.004A、2.0A 时为 ±0.008A
光度可重复性1	1A 时为 ±0.001A
光度噪声 ²	260 和 500 nm 处 0A 时 ≤0.00020A 260 和 500 nm 处 1A 时 ≤0.00030A 260 和 500 nm 处 2A 时 ≤0.00040A
光度漂移 ³	<0.0010A/小时(预热后 500 nm 处)
光度杂散光	340 nm 和 400 nm 处 <0.05%T
显示屏	7 英寸彩色触摸屏,高清,800×1280 像素
触摸屏	可以戴手套操作的触摸屏
连通性	U 盘用 USB A 型端口(前面板)、计算机用 USB B 型端口 (后面板)、打印机用 USB A 型端口(后面板)
尺寸	35.5 × 38.5 × 19.5 cm (L × W × H)
重重	7.5 kg (19 lb.)
电源要求	100 至 240 V; 50-60 Hz

1546 nm 处 1.0A 时测得 2500 nm 处的 RMS。60 次连续测量。31 小时预热后 500 nm 处

注意:我们保留对产品进行改进和更新的权利。规格如有变更,恕不另行通知。

订购信息

目录号	说明
AQ8100	AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计,附带预加载的方法、 适用于 12 - 25 mm 外径样品瓶和试管的支架、10 mm 方形样品瓶 支架、打印机、北美、欧洲和英国电源线和防尘盖
AQ8100 APAC	AquaMate 8100 紫外-可见光分光光度计,附带预加载的方法、 适用于 12 - 25 mm 外径样品瓶和试管的支架、10 mm 方形样品瓶 支架、打印机、中国、印度和澳大利亚/新西兰电源线和防尘盖
AQ7100	AquaMate 7100 可见光分光光度计,附带预加载的方法、适用于 12 - 25 mm 外径样品瓶和试管的支架、北美、欧洲和英国电源线和 防尘盖
AQ7100 APAC	AquaMate 7100 可见光分光光度计,附带预加载的方法、适用于 12 - 25 mm 外径样品瓶和试管的支架、中国、印度和澳大利亚/新西 兰电源线和防尘盖
AQX1RNDVH	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用并适用于 12 - 25 mm 外径样品瓶和试管的样品瓶/试管支架
AQX1SQVH	Orion [™] AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用 10 mm 方形单比 色皿架
AQX1LWLVH	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专并用适用于 20-100 mm 路径长度比色皿的长路径矩形比色皿架
AQX1FLTRHDR	Orion [™] AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用并适用于最大尺 寸为 50 mm 长 x 80 mm 高 x 10 mm 厚的过滤器/透镜的薄膜/过滤 器支架
840-253100	AquaMate 校准标准品套件(需要 AQX1FLTRHDR 薄膜/过滤器 支架)
AQ71LMPTGST	替换卤钨灯,已预先针对 Orion™ AquaMate 7100 进行了预对准
AQ81LMPXEN	替换氙灯总成,已预先针对 Orion™ AquaMate 8100 进行了预对准
AQX1PWRSUP	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用电源 +12V 5A
AQX1AUCBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用澳大利亚电源线 (AS/NZS 3112)
AQX1CNCBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用中国电源线 (PRC/3)
AQX1EUCBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用欧洲电源线 (CEE 7/7)
AQX1INCBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用印度电源线 (SABS 164)
AQX1NACBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用北美电源线 (NEMA 5-15)
AQX1UKCBL	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用英国电源线 (BS 1362)
AQX1PRNTR	Orion™ AquaMate 7100 和 8100 分光光度计专用按扣式打印机
AQX1PPRPSA	AquaMate 打印机附件专用自压粘打印纸

目录号	说明
AQX1PPRSTD	AquaMate 打印机附件专用标准打印纸
AC2V24	24 mm 圆形样品瓶,12 支/包
AC2V16	16 mm 圆形样品瓶,10 支/包
COD165	消化方法热反应器, 100/120/150/160/165 °C 温度控制
CODS01	1000 ppm COD 标样,475 ml
CODS10	10000 ppm COD 标样,475 ml
AC2002	碱度-M、酸/指示剂法,片状试剂,100 次测试
AC3002P	碱度-P、酸/指示剂法,片状试剂,100次测试
AC2027	铝,依来铬氰蓝 R 方法,片状试剂,50 次测试
AC4P27	铝,依来铬氰蓝 R 方法,粉末试剂, 100 次测试
AC2012	氨作为氮, 靛酚蓝法, 片状试剂, 50 次测试
AC4P12	氨作为氮,水杨酸盐法,粉末试剂,100次测试
ACR011	氨作为氮,高范围,水杨酸盐法,50个反应管
ACR012	氨作为氮,低范围,水杨酸盐法,50个反应管
AC2035	溴, DPD 法, 片状试剂, 100 次测试
AC2017	氯化物,硝酸银/浊度法,片状试剂,50次测试
AC2070	氯(游离氯和总氯), DPD 法, 片状试剂, 各 50 次测试
AC2071	氯(游离氯), DPD 法, 片状试剂, 100 次测试
AC2072	氯(总氯), DPD 法, 片状试剂, 100 次测试
AC3072	氯(总氯),高范围,KI/酸法,片状试剂,100 次测试
AC4P71	氯(游离氯), DPD 法, 粉末试剂, 100 次测试
AC4P72	氯(总氯), DPD 法, 粉末试剂, 100 次测试
AC2099	二氧化氯, DPD 法, 片状试剂, 100 次测试
CODL00	COD,低范围,重铬酸反应器消化法,25个消化管
CODH00	COD,中范围,重铬酸反应器消化法,25个消化管
CODHP0	COD,高范围,重铬酸反应器消化法,25个消化管
AC2029	铜(游离铜和总铜),布替诺林法,片状试剂,50次测试
AC4P29	铜(游离铜),双喹啉法,粉末试剂,100次测试
AC2098	三聚氰酸,三聚氰胺法,片状试剂,100 次测试
AC2009	氟化物, SPADNS 法, 液体试剂, 50 次测试
AC3032T	硬度(总),金属酞法,片状试剂,100次测试
AC2030	联氨,4-(二甲-氨基)-苯甲醛法,粉末试剂,30次测试
AC2078	铁(II和III), PPST法, 片状试剂, 100次测试
AC4P78	铁(词根铁),1,10-邻二氮杂菲法,粉末试剂,100次测试
AC4P79	铁(总), TPTZ法, 粉末试剂, 100次测试

目录号	说明
AC2055	锰,甲醛肟法,片状试剂,50次测试
AC4P54	锰,低范围, PAN 法,粉末试剂, 100 次测试
AC4P55	锰,高范围,过碘酸氧化法,粉末试剂,100次测试
AC4P42	钼酸盐/钼,巯基乙酸法,粉末试剂,100次测试
ACR007	硝酸盐作为氮,变色酸法,50个反应管
AC2046	亚硝酸盐作为氮, N-(1-萘基)-乙二胺法, 片状试剂, 100 次测试
AC4P46	亚硝酸盐作为氮,低范围,重氮化(偶氮)法,粉末试剂,100次 测试
ACD004	氮(总),低范围,过硫酸盐消化法,50个消化管
ACD007	氮(总),高范围,过硫酸盐消化法,50个消化管
AC3048	臭氧, DPD/甘氨酸法, 片状试剂, 100 次测试
AC2001	pH,酚红法,片状试剂,100 次测试
AC3001	pH,酚红法,液体试剂,30次测试
AC2095-WA	磷酸盐(正),低范围,磷钼酸/抗坏血酸,片状试剂,50次测试
AC2096	磷酸盐(正),高范围,钒-钼酸盐法,片状试剂,50次测试
AC4P95	磷酸盐(正),磷钼/抗坏血酸法,粉末试剂,100次测试
ACD095	磷酸盐作为 P(总),过硫酸盐消化/抗坏血酸法,50个消化管
ACD095AH	磷酸盐作为 P, 可水解,磷钼/抗坏血酸法,50个消化管
ACR095	磷酸盐(正),磷钼/抗坏血酸法,50个反应管
AC2060	硅胶,硅钼酸盐法,片状试剂,50次测试
AC2061	硅胶,去磷酸盐试剂,100个片剂
AC4P60	硅胶(高范围),硅钼酸盐法,粉末试剂,100次测试
AC4P82	硫酸盐,硫酸钡-浊度法,粉末试剂,100 次测试
AC2016	硫化物, DPD/催化剂法, 片状试剂, 50 次测试
AC2065	锌,锌试剂法,片状试剂,50次测试

访问 <u>www.thermoscientific.com/water</u>, 查看提供的所有 Thermo Scientific Orion 仪表、电极、溶液和附件的完整清单。



附录 A 一般仪器信息

参数

参数	说明
+ - X ÷	在计算器模式下时输入数学运算符(实用程序)
灯寿命使用百分比	显示根据氙灯的五年标准使用寿命估算的灯寿命使用百分比 (实用程序)
3 点净峰高	根据图中切向基线计算峰高(扫描)
吸光度	输入吸光度值
接受名称	接受显示的名称条目(测试名称和编辑[单位])
添加字符	向名称条目添加突出显示的字符(测试名称和编辑[单位])
添加 nm	在多波长测试和一些性能验证测试中向列表添加波长和因子
峰面积	计算图中峰下的面积(扫描)
自动打印	打开或关闭自动打印输出
自动调节	将图形自动调节到原始 X 和 Y 轴范围(动力学、扫描)
基线到期	输入需要再次收集扫描测试基线的时间(实用程序)
蜂鸣声	打开和关闭按键声音信号(实用程序)
计算基线	选择用于计算图中峰下面积的零基线或切向基线(扫描)
计算器	启用计算器模式 (实用程序)
样品池位置编号	显示放置在光程中的样品瓶或比色皿的位置(仅适用于自动 6 或 自动 3 样品定位器设置)
更改模式 改为 Abs 改为 %T	切换测量模式(基本 A-%T-C 和一些性能验证测试)

参数	说明
收集基线	开始收集基线(扫描)
浓度	设置浓度值
标样浓度	显示输入的浓度值 (Adv A-%T-C)
光标	转到光标跟踪模式以查看图中的数据点(动力学、扫描)
←光标 光标→	在图上左右移动光标并显示每个点的数据(动力学、扫描)
曲线拟合	选择线性拟合计算的类型(标准曲线)
数据文件名	用于在自动保存设置为开时输入数据文件的名称
测量标样的日期	显示最后一次测量标样的日期(标准曲线)
日期/时间设置	输入仪器的当前日期和时间设置(实用程序)
延迟时间	输入从测试启动到第一次测量的时间;用于样品平衡 (Adv A-%T-C 和动力学)
删除字符	删除名称条目的最后一个字符(测试名称和编辑[单位])
删除文件	从存储的测试目录中删除测试或数据文件(实用程序)
删除名称	除整个名称以便于输入新名称 (测试名称和编辑 [单位])
删除 nm	从列表中删除波长和因子(多波长和性能验证)
稀释剂体积	输入测量前添加的稀释剂的体积(在某些生物测试中为稀释倍数)
稀释倍数	显示校正样品稀释时使用的因子
显示活性	表示结果是否应包括蛋白浓度
DNA ε(260)	计算消光系数
DNA 因子	输入用于计算 DNA 浓度的因子(DNA 生物测试)
编辑	更改列表中的波长或因子(多波长和性能验证)
编辑曲线	操纵图形(动力学)
编辑数据	选择表中的一部分数据以重新计算结果(动力学、扫描)
编辑图形	操纵图形(扫描)
编辑比例	更改图形轴比例和查看单个数据点(扫描)
因子	输入用于将数据转换成结果的因子 Abs x 因子 1 = 浓度结果 Abs/min x 因子 2 = 动力学结果 可根据 Adv A-%T-C 中的浓度和吸光度输入或计算
因子 1	输入用于将数据转换成结果的因子 Abs(WL1) x 因子 = 结果(Abs 比率、Abs 差、多波长)
因子 2	输入用于将数据转换成结果的因子 Abs(WL2) x 因子 = 结果(Abs 比率、Abs 差、多波长)
因子 3-31	输入用于将数据转换成结果的因子 Abs (WL3-31) x 因子 = 结果(多波长)
图形	显示所收集数据的图形(动力学、扫描)
ID 号	输入测量的数字标识号;在测试期间自动累加,直至关闭(设置为0)

参数	说明
仪器序列号	显示仪器的序列号(实用程序)
截距	输入线与 Y 轴相交位置(浓度 = 0 时的 Abs)
间隔	输入数据点之间的波长范围(扫描)
间隔时间	输入重复读数之间的时间(动力学)
线性值	输入线性值(动力学) 为有助于在测量期间确定反应的线性,仪器提供了线性参数。这 是两个测量吸光度变化之间的差异,如下例所示: 时间 Abs ?A 线性 1 0.1 2 0.2 0.1 3 0.29 0.09 P 4 0.38 0.09 P 5 0.46 0.08 P 6 0.52 0.06 F 线性是 ?A 和 ?A 之间的计算; P=通过, F=失败
加载测试	将存储的测试目录中突出显示的测试加载到活动内存中,并将仪器设置为测试参数(实用程序)
锁定/解锁	用于防止存储的测试被意外删除或更改;要求提供密码以便用户 锁定或解锁文件(实用程序)
下/上限	输入可接受的最小和最大结果,超出该值时结果标记为"低"或"高" (Adv A-%T-C、标准曲线、Abs 比率、Abs 差、动力学、3 点净 峰高、一些生物测试)
数学	访问图形的操作函数(扫描)
测量 Blank(空白 样品)(作为功 能键)	启动空白样品的测量
测量 Blank (空白 样品)(作为测试 参数)	选择"一次"或"每次读取"作为仪器调零频率(动力学)
测量模式	选择在 A-%T-C、动力学、扫描、多波长中为测量报告的光度数 据的类型(Abs、&T、浓度)
测量样品	启动样品的测量
最大值 (X)	输入最大 X 值以手动调节图形比例(动力学、扫描)
最大值 (Y)	输入最大 Y 值以手动调节图形比例(动力学、扫描)
最小值 (X)	输入最小 X 值以手动调节图形比例 (动力学、扫描)
最小值 (Y)	输入最小 Y 值以手动调节图形比例 (动力学、扫描)
下一光标	在使用多个光标设置的功能中选择光标点:图形中的扫描面积和 扫描 3 点净峰高计算(扫描)
匹配的比色皿数	输入将在校正程序中运行的样品瓶或比色皿的数量(最大值5)
样品数	输入将在测试中测量的样品数(在动力学或扫描中不提供)
标样数量	输入要为标准曲线测量的标样的数量
打印机	选择 RS-232 或并口作为输出模式(实用程序)
蛋白质因子	输入用于计算蛋白质浓度的因子(DNA 生物测试)

参数	说明
会去进口	输入参考波长值;对于报告的每个测量,都测量分析波长和参考
<i>参气</i> 彼 云	波云 报告的测量 = 分析 WL 下的 Abs – 参考 WL 下的 Abs
参考波长校正	打开或关闭参考波长
运行标样	转到标样输入屏幕
运行测试	转到数据收集屏幕
样品定位器	选择 样品 定位器的类型: 1 Cell (1 比色皿) = 无移动;在同一位置归零并测量样品 Manual 6 (手动 6) = 通过样品定位器触摸屏移动样品瓶支架 转盘;始终在位置 B 归零,然后返回设置的位置以开始测量 Auto 3 (自动 3) = 样品瓶支架转盘自动移动到 B、2、4(始终 在位置 B 归零,然后转到位置 2 开始测量) Auto 6 (自动 6) = 样品瓶支架转盘自动移动到 B、1、2、3、 4、5(始终在位置 B 归零,然后转到位置 1 开始测量)
样品体积	输入样品的总体积(在某些生物测试中,位于稀释倍数下)
保存测试	将当前测试的所有参数都保存在内存中以便日后调用
扫描速度	选择 Slow(慢)、Medium(中)或 Fast(快)作为扫描速度 (nm/min)(扫描)
屏幕对比度	通过更改背景与文本之间的对比度改善显示的可见性(实用程序)
选择测试	用">"标记突出显示的测试名称,以将该测试加入 SmartStart 菜单(实用程序存储的测试目录)
设置最大值 (X) 设置最小值 (X)	将图形中的光标位置设置为用于重新计算速率的最小 X 和最大 X 值(动力学)
设置 nm	用于输入和编辑波长和因子值
设置选项	选择用于计算图中峰下面积的因子条目或基线(扫描)
设置校正	启动用于收集校正样品瓶或比色皿之间吸光度差值所需数据的 程序
斜率	输入 abs/浓度值(标准曲线)
平滑	打开和关闭数据平滑(扫描)
软件修订版	显示仪器内固件的版本(实用程序)
SRE 容差	可接受的最小杂散光
标样浓度	输入用于生成测试标准曲线的标样的浓度
待机	选择最后击键或仪器活动以来的时间;关闭设备电源可节约灯寿 命(实用程序)
开始波长	输入扫描的起始波长(扫描)
统计信息	打开或关闭统计;设置为开时计算结果的平均值和标准差;设置 为关、仪器关闭、更改测试参数以及保存或重新保存测试时清除 统计寄存器(除动力学、扫描、多波长以外的所有测试类型)
标准浓度	输入标准溶液中分析物的浓度
停止波长	输入扫描的结束波长(扫描)
存储的测试目录	显示存储在仪器内的测试的列表(实用程序)

参数	说明
表格	显示所收集数据的列表(动力学、扫描)
测试名称	运算符为测试输入一个字母数字名称(最多16个字符);该名称将包含在数据打印输出中,并且如果保存了测试,将显示在实用程序测试目录屏幕中(在所有测试中可用)
总运行时间	输入从运行启动到测试结束的时间;等于延迟时间+间隔时间+ 测量时间(动力学)
单位	为结果选择或创建单位标签(除 Abs 比率、扫描、细胞生长之外的所有存储的测试)
取消选择测试	取消突出显示的测试名称的">"标记,以从 SmartStart 菜单中删除测试(实用程序存储的测试目录)
波长	输入分析波长的值

软件计算

计算	计算方程
标准曲线	
部分求和	$SX = \sum x_i$ $SY = \sum y_i$ $SXX = \sum x_i^2$ $SYY = \sum y_i^2$ $SXY = \sum x_i y_i$ $SQX = \sum (x_i - \bar{x})^2 = N * SXX * SX^2$ $SQY = \sum (y_i - \bar{y})^2 = N * SYY * SY^2$ $SSXY = \sum (x_i - \bar{x})^2 (y_i - \bar{y})^2 = N * SXY - SX * SY$ 其中: x_i = 第 i 个标样的浓度 y_i = 第 i 个标样的浓度 N = 标样数量
线性回归 (一般情况)	<pre>A = A(c) 其中: A = 吸光度 c = 浓度 A(c) 由以下形式的方程定义: A(c) = a4c⁴ + a3c³ + a2c² + a1c + a0 其中: a0 = Y 轴截距 a1a4 = 系数 (系数使用最小二乘法计算)</pre>

计算	计算方程
	$A = a_1 * (c)$
	其中:
	A = 吸光度 c = 浓度
穿过汞占的线性	a1 = 斜率
回归	斜率计算公式为: a ₁ = SXY/SXX
	此型号需要:
	• 斜率不等于零或无限大 • 至小一会扫描数据点的浓度、 0
	• 至少一个标件数据点的浓度 > 0 • 0 浓度空白样品的吸光度 = 0A
	分段模型需要:
分段模型 	 • 全少两个具有不同浓度和吸光度的标样数据点的数据 • 所有节段的斜率都必须上升(正)或下降(负)
	对于所有 c1 > c2, A(c1) > A(c2)
	或
	对于所有 c1 > c2, A(c1) < A(c2)
	其中:
	A = 吸光度 c = 來度
标准曲线的有效性	有效非线性标准曲线图:
	A3800RBANCE RANGE UNDERVIED UNDERVIED UNDERVIED CONCEN-





thermoscientific.com/water

© 2022 Thermo Fisher Scientific Inc. 保留所有权利。Microsoft 和 Windows 是 Microsoft Corporation 的注册商标。所有其他商标都是 Thermo Fisher Scientific Inc. 及其子公司的资产。

水和实验**室**产品

北美 免费热线: 1-800-225-1480 电话: 1-978-232-6000 Info.water@thermofisher.com

德国 电话: (49) 6184-90-6000 info.water.uk@thermofisher.com

中国 电话: (86) 21-68654588 wai.asia@thermofisher.com

印度 电话: (91) 22-4157-8800 wai.asia@thermofisher.com

新加坡 电话: (65) 6778-6876 wai.asia@thermofisher.com

日本 电话: (81) 045-453-9175 wai.asia@thermofisher.com

澳大利亚 电话: (613) 9757-4300 澳大利亚: (1300) 735-295 InfoWaterAU@thermofisher.com

